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FECHA: Abril 25 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “RIP en la autopista” 

 “Por peculado, cae el ex alcalde de Huautla” 

 “Olvera pide investigar denuncias a la Sedesol”  

 “Desvío y malos manejos de recursos para festival indígena”  

 
“Vigilar usos del erario, pide FOR”  

 
“Por Walmart ruedan cabezas”  

 
“Detendrán por comicios programa alimentario” 

 “Ex edil de Huautla, quinto detenido por peculado” 

 “Lamenta Olvera regateo de programas sociales”  

 
“Traileros, fuera de estándar mundial”  

 
“Exigen candidatos evaluar maestros”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Juventud es fundamental para el PRD: El sector juvenil perredista representa por lo menos 15 por ciento 

de la votación total para el bloque de izquierdas, informó el subsecretario nacional de jóvenes, Óscar Sánchez Flores. 

Reiteró que el proyecto de AMLO contempla la inclusión del sector, por ello otorgaron candidaturas a perfiles juveniles 
tanto por mayoría relativa como plurinominales. ―Llego la hora que la juventud se imponga, no se trata de cumplir una 

cuota política, sino de incidir en los jóvenes‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Debate podría posicionar mejor a AMLO, estima PT: Después del debate entre candidatos presidenciales, 

Andrés Manuel López Obrador alcanzará el primer lugar, por eso confiamos que durante junio las encuestas revelen un 

crecimiento hasta del 10 por ciento para el aspirante de las izquierdas, estimó el dirigente estatal del Partido del Trabajo 
(PT), Mariano Torres. En días pasados los dirigentes nacionales de los partidos de izquierda analizaron el tema de las 

encuestas y cómo AMLO se posiciona en las preferencias electorales conforme pasan los días, por ello no descartó que en 
próximas fechas rebase al aspirante del Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto. Según Torres algunos 

sondeos muestran a López Obrador por encima de la aspirante panista, Josefina Vázquez Mota, mientras que el 

candidato del PRI mantiene el primer lugar por más de 20 puntos. ―No desestimamos a las casas encuestadoras, pero 
tenemos la certeza que Andrés Manuel seguirá posicionándose, después del debate de mayo es probable que subamos 

hasta un 10 por ciento en las preferencias, pero el plus lo darán los ciudadanos indecisos‖. Los candidatos del 
Movimiento Progresista intensificarán recorridos por todos los distritos, expuso el petista. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-PRI mantiene campaña mediática, afirma Sedesol: Como una campaña mediática del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), fueron calificadas las acusaciones por el supuesto uso del Programa Oportunidades del 
Gobierno Federal para apoyar en Hidalgo a la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota.  En entrevista para 

MILENIO Hidalgo, el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, Octaviano Liceaga Zermeño, 
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respondió a la denuncia interpuesta por el PRI contra la dependencia federal por la utilización del padrón de 

Oportunidades para coaccionar a los beneficiarios para que voten a favor de la candidata presidencial en las elecciones 

del 1 de julio próximo.  El delegado desmintió las serias acusaciones del partido tricolor: ―Me imagino que es una 
campaña mediática donde utilizan mí nombre, pero yo he vigilado de manera personal que no se desvíen los recursos y 

así cómo me han informado el director del programa (Oportunidades), dudo mucho que haya acontecido eso, sin 
embargo se tomarán las medidas‖. El Gobierno Federal impuso un blindaje electoral permanente desde el 2011, para 

evitar el uso indebido de programas sociales a favor de candidatos partidistas; por lo que el delegado adelantó que los 

funcionarios serán destituidos de sus cargos si son sorprendidos para coaccionar al voto por algún candidato ya sea al 
Senado, Congreso de la Unión o Presidencia de la República.  Aunado a las denuncias del PRI, consejos distritales de 

Huejutla y Actopan interpusieron cargos contra la Sedesol en Hidalgo por supuestas irregularidades en mamparas. Sin 
embargo, Liceaga Zermeño respondió que las pantallas son únicamente para uso de carácter informativo y ―no se 

beneficia a ningún candidato o partido‖. A partir del 21 de mayo la Sedesol deberá detener la incorporación de 
ciudadanos a programas sociales, tales como 70 y Más, además de Oportunidades; los trabajos se reanudarán el 15 de 

julio. La Sedesol no puede difundir logros ni resaltar algún personaje como presidente de la República, secretario, 

delegado o personaje en particular.  (Misael Zavala, página 08) 

Criterio-Trabajan en gira de Peña Nieto, sería el 3 de mayo: Los equipos de logística del candidato presidencial 

priísta Enrique Peña Nieto ya elaboran la propuesta para definir los puntos que tocará en la visita que habría de realizar 

el jueves 3 de mayo. Sin que exista una definición oficial, ya se analiza que el aspirante del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) al menos sostenga reuniones con los militantes de Tulancingo, Tepeapulco y Tula, aunque no han 

descartado la posibilidad de que realice una nueva visita a la Huasteca. El equipo de trabajo que encabeza el diputado 
federal Jorge Romero Romero, sin oficializar nada sobre el tema, labora en la posibilidad de que sean al menos tres los 

distritos visitados. De acuerdo con los encargados de justificar la presencia del candidato presidencial en cada uno de los 
distritos, está la necesidad de fortalecer la presencia del priísmo, debido a que la oposición realmente representa un 

riesgo, dijo uno de ellos, sin que se tomara como declaración su dicho. En el caso de la Huasteca hidalguense, se ha 

realizado el proyecto de gira para que se realice un acto proselitista masivo en una de las comunidades cercanas a la 
cabecera municipal Huejutla, lo cual permitiría reunir a los simpatizantes de al menos seis municipios aledaños. Junto a 

ello, no se descarta la presencia de Peña Nieto cinco días después en un evento a celebrarse en territorio hidalguense, 
aunque todavía no se revela el motivo central de la reunión. El viernes próximo se habrán de reunir los organizadores 

para definir los pormenores. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Pelean en la tribuna PRI y PAN: La denuncia del PRI por el presunto uso del programa federal 
Oportunidades con sesgo electoral en favor de la candidata panista Josefina Vázquez Mota en Tulancingo sirvió para que 

diputados priístas y panistas usaran la máxima tribuna como ring político. Luego que el diputado priísta Alberto Anaya de 
la Peña tocara el tema solicitando al gobierno federal no hacer mal uso de este programa, a continuación, el legislador 

albiazul Pedro Hiram Soto Márquez (hermano del alcalde de Tulancingo, quien fue señalado) invitó a su homólogo a 

probar sus aseveraciones. Soto Márquez coincidió en que hay que blindar los programas federales y, también, los 
estatales y municipales "para que se abstengan de incidir en los procesos electorales". Cabe recordar que el principal uso 

de la tribuna es para dar voz al pueblo, no para utilizarla para debates políticos. Posteriormente, el diputado tricolor Luis 
Alberto Marroquín tomó la palabra para estribar el comentario de su compañero de partido, afirmando que fue evidente y 

corroborado por un notario público "que se utilizó estos programas para beneficio y promoción de los candidatos del 

PAN". Finalmente, el diputado del PRD Ramón Flores pidió a sus compañeros confrontar temas de actualidad como 
propuestas, modelos de gobierno a desarrollar y cómo mejorar la situación de la gente. Pero no dejó de lamentar que se 

lucre con las necesidades de la gente.(Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

El Independiente-Congelan nombramiento de Alberto Rodríguez como magistrado: Quedó congelada en el 
Congreso del estado la propuesta del gobernador para que el ex procurador de Hidalgo Alberto Rodríguez Calderón se 

convierta en magistrado del Tribunal Superior de Justicia. Francisco Olvera Ruiz envió en días anteriores a los diputados 
el nombre dé Rodríguez Calderón, sin embargo fue suspendida la sesión en que se llevaría a cabo la designación, de 

acuerdo con legisladores consultados. A final de cuentas, agregaron, el ex procurador no llegaría a la presidencia del 
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tribunal de justicia al dar preferencia a la suplencia en la candidatura de Jesús Murillo a diputado federal por la vía 

plurinominal. Entre sus pendientes, destaca que Rodríguez Calderón no esclareció el asesinato del ex secretario de 

Seguridad Marcos Souberville. Además, cuando estuvo al frente de la procuraduría aumentaron los asesinatos violentos 
que fueron explicados como "crímenes pasionales". Informe del TSJH  En el marco del informe de actividades del 

Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ramón Flores 
Reyes se pronunció por revisar su funcionamiento. "Debemos trabajar para convertir los órganos de impartición de 

justicia en instancias independientes que den respuesta al interés del ciudadano", dijo el legislador del sol azteca. 

(Víctor Valera, página 03) 

Plaza Juárez-Hidalgo espera fecha de inicio de construcción de la refinería: FOR: Ya cumplimos la parte que 

nos corresponde. En el tema de la refinería Bicentenario hay un plazo definido a partir del fallo que se dio en el mes de 
febrero, para que la empresa inicie los trabajos de construcción en tres meses, sin embargo, muchas de estas acciones 

son de ―escritorio‖, comentó Francisco Olvera Ruíz, gobernador del estado, ―mucho de este trabajo no son en el sitio, 

sino en las instalaciones de las empresas‖. Refirió que su administración está esperando a que se le notifique una fecha, 
para lo cual no se descarta que el director general de PEMEX, Juan José Suárez Coppel, realice una visita al estado para 

informar sobre los avances de esta obra. Entrevistado al término del evento que organizó la sección XV del SNTE, con 
motivo del Día de la Educadora, el mandatario estatal manifestó que el Estado va al corriente en cuanto a las obras que 

le tocaban realizar, para la construcción de esta refinería; explicó que por el monto del presupuesto las obras del cambio 

de los canales estarán a cargo de la paraestatal. Olvera Ruíz, informó que gobierno del estado ya retiró el tiradero, 
incluso ya se puso en operación el nuevo relleno sanitario, ―la empresa tiene que terminar con la reinstalación de los 

canales de agua de riego‖. ACTUAR CONFORME A LA LEY Se le cuestionó sobre el presunto empleo de algunos 
programas sociales por parte del Partido Acción Nacional, como lo denunció el Revolucionario Institucional, a lo que 

señaló que en caso de demostrarse esto constituye una conducta ―lamentable‖, aunque señaló que tendrá que 
acreditarse esta situación. ―Todos estamos obligados a respetar lo que marca la ley, una actitud contraria enrarece el 

ambiente, ojalá esto sirva de reflexión para que todos los servidores públicos de todos los niveles; estatal, federal, 

municipal nos apeguemos a la ley‖. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Lamentable actitud de funcionarios federales panistas, afirma Ramírez Valtierra: Ante la 

denuncia que presentó recientemente el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra de algunos funcionarios del 

Partido Acción Nacional por tratar de coaccionar el voto con programas sociales en la región de Tulancingo, el presidente 
de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra consideró que esos hechos eran una muestra más 

de la incongruencia de los candidatos de partido blanquiazul y de gobierno federal. Al cuestionarle sobre el tema, 
mencionó que hoy está documentado el uso con fines electorales del programa oportunidades por parte del coordinador 

regional de dichos apoyos en la región de Tulancingo, Cristóbal Peza Cárdenas ―con una estrategia planeada‖. Tras 
recordar cómo se convoca a la gente a reuniones para inscribirse a dicho programa, principalmente personas ―que sean  

susceptibles de ser coaccionados para darlos de alta a cambio de que voten por los candidatos de Acción Nacional‖, pues 

afirmó que en la junta se les comenta que el programa fue creado por una administración panista y para que haya 
continuidad deberán votar por su candidata, Josefina Vázquez Mota; añadió que de este hecho se tiene como prueba 

plena un testimonio notariado. Ramírez Valtierra recordó que el programa en cuestión, inicialmente se denominaba 
Progresa y a la llegada del PAN al gobierno federal se le cambio de nombre, de ahí que también se mal informa a la 

ciudadanía al respecto. Ante este escenario, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, aceptó que el 

poder legislativo aportará lo necesario para esta investigación con lo que estará recibiendo en la Comisión Especial para 
la no Desviación de Recursos Públicos en temporada de campañas electorales, incluso añadió que ya tenía el testimonio 

notarial de este asunto y lo ofrecería como una prueba a dicha comisión legislativa. Ramírez Valtierra consideró que este 
hecho era una estrategia, no sólo municipal en la región de Tulancingo, sino distrital, estatal y hasta nacional, pues se 

puede presumir que esta situación no sólo se aplica en la entidad sino en todo el país ―aprovechándose de la necesidad 

de la gente que requiere del apoyo de este programa‖. Es importante mencionar que este acto de coacción de voto 
también se debatió en la tribuna del Congreso local por parte de algunos legisladores hidalguenses, tras escuchar el 

acuerdo económico que presentó el diputado Carlos Alberto Anaya de la Peña dentro de los asuntos generales del día. En 
su momento el diputado del Partido Revolucionario Institucional propuso exhortar a la delegación de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) ―a fin de que vigile la correcta aplicación de los programas federales Oportunidades y 70 y 
más, y de esta forma evitar se use con fines electorales‖, derivado de que se detectó al coordinador regional en 

Tulancingo de Oportunidades coaccionando el voto a favor de la candidata del PAN. Luego de escuchar lo anterior el 

diputado Pedro Hiram Soto del blanquiazul solicitó la palabra para recordar que ―quien acusa está obligado a probar‖, 
además pidió que esta queja fuera planteada ante los órganos correspondientes, en este caso, la Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). Posteriormente el diputado Luis Alberto Marroquín Morato recordó que 
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el hecho estaba perfectamente documentado ante notario público y que sin duda ponía en evidencia que programas 

sociales ―se han utilizado para beneficio de promoción de los candidatos del PAN y es triste cómo se busca desorientar a 

la ciudadanía y al electorado‖, dijo. Finalmente el diputado perredista, Ramón Flores Reyes, lamentó que la práctica 
política siga basando su actuar en lucrar con la necesidad del electorado y calificó este tipo de acciones como inmoral y 

criticables, por ello afirmó que lo ideal en el Congreso sería confrontar puntos de vista y modelos sobre cómo se debe 
mejorar la situación económica de los y las hidalguenses. (Natalia López Pazarán, página 05) 

Crónica-Reitera Olvera llamado para acatar normativas electorales: El gobernador Francisco Olvera reiteró el 

llamado a los tres niveles de gobierno para no utilizar programas sociales a favor de los candidatos a diputados, 
senadores y presidenciales. Consideró como lamentable acreditar denuncias por esta causa, por ello dijo existe la 

obligación de respetar la ley, pues una actitud contraria enrarece el ambiente político. Al encabezar los festejos del Día 
de la Educadora, el mandatario manifestó que respecto al programa Alimentario  que implementa el gobierno estatal se 

suspenderá la entrega durante junio. Recordó que otros programas sociales como las becas ya fueron aplazados desde 

hace días; sin embargo, algunos beneficios no pueden detenerse, como los desayunos que otorga el Sistema DIFH. Para 
fortalecer acciones, reforzarán cursos a burócratas del gobierno estatal para informarles cuáles son las conductas 

permitidas y cuáles no, ante los cambios generados en la Ley Electoral. Declaró que los candidatos, funcionarios, medios 
de comunicación y partidos políticos, están obligados a denunciar cuando alguien de forma flagrante incurra en estos 

ilícitos. SNTE Y PROYECTOS. Con respecto al pliego petitorio que presentará el Sindicato Nacional de Trabajadores de 

la Educación (SNTE) de la sección XV ante el gobierno estatal, afirmó que ya analizan la fecha. Sobre la construcción de 
la refinería Bicentenario, previó la visita del director de Pemex para informar los avances del proyecto. Recordó que 

según el fallo que se dio en febrero, la empresa tiene un plazo de tres meses para iniciar los trabajos. El mandatario 
expuso que en 2012 serán beneficiadas 300 escuelas de nivel preescolar, primaria y secundaria del estado con la 

construcción de techados y la instalación de plantas potabilizadoras de agua. Reconoció el compromiso y trabajo que este 
sector tiene en la educación de calidad y equitativa de los niños hidalguenses que cursan preescolar. Subrayó que 

Hidalgo tiene cobertura total en este nivel educativo y reiteró la voluntad de su administración para que en el estado se 

consoliden las denominadas ―Escuelas Sustentables‖. En el acto rifaron seis vehículos compactos entre los miles de 
educadores asistentes. Caber mencionar que en la entidad son 5 mil 709 educadores de nivel inicial, preescolar indígena 

y preescolar general. (Alberto Quintana, página 03) 

Síntesis-Legisladores piden respeto para el blindaje: Los diputados han exhortado a evitar el uso de recursos 
públicos  en favor de algún partido o candidato. Los recientes acontecimientos políticos generados por el uso de 

programas sociales como el de Oportunidades en la región de Tulancingo causó polémica en el Congreso del estado, 
donde los legisladores salieron en defensa de la postura de sus respectivos partidos políticos. Al ser abordado el tema en 

tribuna por el legislador del PRI, Carlos Alberto Anaya de la Peña, quien pidió que se blinden los programas sociales y no 
sean usados con fines electorales, de manera inmediata del Legislador Hiram Soto Márquez, del Partido Acción Nacional 

(PAN), quien manifestó que también se debe cuidar en ese sentido al ejecutivo estatal en cuanto a la aplicación de los 

programas oficiales. ―Es conveniente referir que hay un principio de derecho que el que afirma está obligado a probar, 
por lo que invitó al diputado de que si tiene las pruebas conducentes las haga llegar a la Fepade, para que den curso a 

las investigaciones, pero también coincido en que deben blindarse los programas federales para que nos e haga mal uso 
de ellos, pero también debemos exhortar al gobierno del estado para que los programas sociales no sean usados en esta 

campaña electoral‖. A tribuna subió también para abundar en el tema el diputado Luis Alberto Marroquín,  del PRI, para 

manifestar que cuentan con los elementos necesarios para proceder legalmente contra los funcionarios federales en 
Hidalgo que han iniciado acciones para coaccionar el voto a favor de la candidata del albiazul por medio del Programa 

Oportunidades ―Se tiene la versión de un Notario Público que ha dado fe pública y testimonio, de que estos programas se 
han usado para beneficio de promoción de los candidatos del PAN y es triste ver cómo se busca desorientar a la 

ciudadanía, pero principalmente al electorado para usar los programas con fines de promoción y después de 

documentado se dará cauce de todo a las instancias correspondientes‖.  Por su parte, el presidente de la junta de 
gobierno Ramón Ramírez Valtierra, tras lamentar lo ocurrido. Con los programas sociales en tiempos electorales, 

manifestó que la Comisión respectiva se encargará de revisar el caso. ―Ya está documentado me refiero a la autorización 
del programa Oportunidades para coaccionar el  voto a favor de los candidatos de Acción Nacional pero esto nos hace 

presumir que es una estrategia que no sólo se está aplicando en el estado si no que en todo el país‖. (Jaime Arenalde, 
página 03) 
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Milenio-SNTE acepta evaluación universal a los maestros, pero pone condiciones: El secretario general de la 

Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, respaldó la 

decisión de la dirigencia nacional de aceptar la evaluación universal de maestros, pero la condicionó a que el gremio 
magisterial le dé el visto bueno, sepa cuál será su contenido e intervenga en su preparación. En el marco de la 

celebración del Día de la Educadora, el dirigente de los maestros en Hidalgo afirmó que de parte de la organización no 
hay oposición a la prueba y aseguró que no debe haber tintes electorales en la discusión de la evaluación de maestros. 

―Nosotros no nos oponemos, nosotros propusimos la evaluación universal, entonces en la medida de ello tenemos la 

voluntad, es la evaluación universal que no es lo mismo que un examen, que se revise claramente qué es lo que se tiene 
que tocar, qué es lo que está mal y cómo seguir avanzando. Esto no es un examen, no es saber cuántos maestros sacan 

10 y cuántos maestros 6, no, es una evaluación donde se van checando muchos factores‖, dijo. ―También es claro, 
necesitamos saber cómo, cuándo, dónde, por qué, sobre qué rubros, eso es lo que nosotros queremos que nos clarifique 

la SEP a nivel federal, no nos oponemos, queremos que el sindicato forme parte de una mesa donde se establezcan las 

bases para llevar a cabo la evaluación‖, enfatizó. ―Evaluación sí, siempre y cuando el gobierno federal asuma su 
compromiso y manifieste las necesidades para llevar a cabo esa evaluación universal, hay deficiencia y carencia en el 

proceso, no podemos permitir que se lleve a cabo la evaluación de esta manera. Si mañana el gobierno federal dijera 
‗sabes qué, ya están garantizadas las situaciones y aquí están sobre la mesa los puntos que tú me demandas‘, adelante. 

No es por el momento electoral que nos estamos cerrando a la evaluación, simple y sencillamente cómo vamos a 
participar en algo donde no tenemos claridad‖, expresó el líder magisterial. ―Nosotros estamos dispuestos a hacerlo 

cuando sea necesario, siempre y cuando tengamos la claridad de la cosas. La Alianza por la Calidad de la Educación es 

muy clara, vamos de manera bipartita a celebrar todos los actos que de ella derive, estará la SEP, pero también el SNTE‖, 
refirió. ―Tiene que ser de forma mancomunada, no se nos ha tomado en cuenta, tiene que estar de acuerdo a la 

organización sindical, es quien vela los interese de los trabajadores‖.  Argumentó que los malos resultados que obtienen 
el estado y el país en las evaluaciones educativas internacionales se debe a muchos factores, pero sostuvo que no es 

problema de los maestros. ―Es un problema profundo, no podemos hablar de las pruebas estandarizadas. Tenemos que 

revisar más a profundidad, tenemos que saber dónde estamos mal, ¿Qué encontramos deficiencias? claro que las 
encontramos, pero no está en los maestros‖. ―Hay que revisar presupuestos, infraestructura; hay muchos maestros que 

nos reportan que no tienen luz ni agua. Nos comparan con países europeos, pero allá los niños no tienen hambre, allá no 
hay grupos de 50 alumnos, allá no hay salones multigrado‖, añadió el funcionario.  Claves-Detalles ► Ayer se llevó a 

cabo el festejo del Día de la Educadora, en el que el SNTE ofreció un desayuno especial para unas 3 mil asistentes. ► El 

evento contó con la presentación en vivo de la cantante Yuri, quien cantó sus mayores éxitos ante el entusiasmo de las 
educadoras del estado, que corearon las canciones y bailaron al ritmo de la intérprete. ► Se rifaron 6 automóviles, 4 por 

parte del SNTE y 2 más por parte del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz; y el secretario de Educación Pública 

de Hidalgo, Joel Guerreo Juárez. (Gustavo Godínez, página 09) 

Criterio-Pide Olvera respeto a ley: El mandatario José Francisco Olvera Ruiz llamó a servidores públicos e 

instituciones a "respetar la ley, que no se caiga en la tentación de utilizar programas sociales en beneficio de partidos 

políticos". Lo anterior, al ser cuestionado sobre la denuncia interpuesta por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
contra la Sedesol y la coordinación estatal del programa Oportunidades. El tricolor los acusa de pretender promover a la 

candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, condicionando el programa. Al respecto el mandatario apuntó que sería 
lamentable que esto ocurriera en la entidad, al tiempo que dio el beneficio de la duda al apuntar que se trata de 

señalamientos que se deben acreditar, pues "muchas veces pasan cosas y no se acreditan". Sin embargo, insistió en que 

"esto es parejo, es para todos, estamos obligados a cumplir la ley. Estamos obligados a respetar con estrictez la ley, y 
una actitud contraria enrarece el ambiente". En el caso de la autoridad estatal, Olvera Ruiz acotó que será en junio 

cuando el programa alimentario tenga que frenarse por el actual proceso electoral. Además, ya se hizo lo propio con 
programas de becas, mismas que ya fueron entregadas. Al acudir al festejo por el Día de la Educadora, también observó 

que existirán programas que por su particularidad no puedan detenerse, como el caso de los Espacios de Alimentación, 
Encuentro y Desarrollo del sistema DIF estatal, dado que ahí acuden a desayunar los niños "y no se pueden detener". 

Olvera añadió que en el caso de funcionarios públicos no todo quedará en instrucciones, sino que además habrán de ser 

capacitados con cursos al considerar que debe quedar claro qué pueden y qué no, hacer, sobre todo por los cambios que 
han tenido tanto el código electoral, como la legislación penal. El objetivo, puntualizó Francisco Olvera, es que "nadie se 

escude en 'yo no sabía‖. (Emmanuel Rincón, página 04) 
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Criterio-Detienen por peculado a ex alcalde de Huautla: La Secretaría de Seguridad Publica de Hidalgo, detuvo 

este martes al ex alcalde priísta de Huautla, Perfecto de la Cruz Alvarado, por peculado. La detención se dio cumpliendo a 

la orden de aprehensión derivada de la causa penal 58/2012, dictada por el Juzgado de Primera Instancia del Distrito 
Judicial de Huejutla de Reyes. Perfecto de la Cruz, de 51 años de edad, fue detenido por elementos de la Coordinación de 

Investigación, en la Calle Allende, Colonia Centro, de Tlanalapa, Hidalgo. El presunto responsable se desempeñó como 
presidente municipal del Ayuntamiento huasteco de Huautla durante el trienio 2003-2006, postulado por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y al término de su gestión no pudo comprobar la cantidad de 500 mil pesos. Han 

pasado más de seis años desde que De la Cruz Alvarado dejó el cargo en el municipio Huautla, durante su gestión se 
observaron diversas anomalías en cuanto a las obras públicas que se efectuaron en la demarcación. Se sabe que el ex 

alcalde de Huautla radicaba en Pachuca, donde trabajo en la Secretaria de Agricultura, específicamente en el área de 
Desarrollo Rural, desde la administración de Miguel Ángel Osorio Chong. Apenas el sábado pasado fue detenido el ex 

alcalde de Yahualica, Juan Ramírez Hernández, acusado por el mismo delito. Esas detenciones se suman a las de los ex 

alcaldes de Huejutla de Reyes, Alejandro Nava Soto; de Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado, y de Atotonilco de Tula, 
Julio César Ángeles Mendoza. Durante 2012, han sido tres alcaldes huastecos detenidos por peculado y la no 

comprobación de los recursos públicos. (Rubén Juárez, página 15) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sacrifican hasta 150 perros de la calle cada 7 días: El secretario de Servicios Municipales de Pachuca, 

Horacio Castañeda indicó que en lo que va del año han sido vacunados el 90 por ciento de los perros de la capital (hay 
contabilizados más de 75 mil canes), esto por medio de las brigadas del Centro de Control Canino municipal. El 

funcionario agregó que en el Centro sacrifican en promedio a 150 perros a la semana por sólo cinco que son dados en 

adopción. ―Tenemos una situación complicada, que a pesar de la campaña de adopción tenemos que sacrificar entre 120 
y 150 perros a la semana, de manera preventiva tenemos campañas de vacunación y esterilización de mascotas, pero se 

refuerzan en las épocas cuando comienza el calor‖, dijo.  Este programa es de forma permanente en el Centro de 
Control, pero en estas épocas de calor sale una Unidad Móvil para llegar a todas las colonias capitalinas, en especial las 

de la periferia. Por esas cifras de mordeduras, la Servicios Municipales de Pachuca junto a Salud estatal tienen el 

programa permanente de la campaña de vacunación antirrábica en la capital del estado. ―Se ha cubierto entre un 90 y 92 
por ciento de este censo (entre 75 mil y 80 mil perros) que tenemos de perros y de gatos, estamos en una cifra bastante 

aceptable, se ha reforzado con la presencia de unidades móviles en varias colonias, en algunas escuelas y el Centro de 
Control Canino es permanente‖, detalló.  En el Centro en promedio realizan 72 esterilizaciones a animales por semana. 

―Es una actividad que tiene la Secretaría de Servicios Municipales de Pachuca, de la cual depende el Centro de Control 
Canino, que es un poco antiguo pero cumple con sus funciones básicas, que es dar orientación y servicios a la 

ciudadanía, de una manera más específica de los ciudadanos respecto a los perros y gatos de la capital‖, mencionó el 

funcionario municipal. ―Hay Unidad Móvil que tiene un programa en varias colonias de difícil acceso, por ejemplo en 
Camelia y Cereso, que son las partes rurales de Pachuca. También hemos estado en La Cruz, en San Bartolo, en todo lo 

que es la periferia del municipio donde se puede volver más complicado transportar a su mascota‖. Según cifras de la 
Secretaría de Salud federal, en Hidalgo no se han registrado casos de rabia en los últimos 15 meses, aunque hay 

registradas mil 72 personas que fueron mordidas por perros en lo que va del año. En el mismo tema, la Secretaría de 

Servicios Municipales capitalina sigue con los trabajos de captura de perros callejeros, situación que mantiene en 
sobrepoblación al Antirrábico local. Castañeda mencionó que en principio la respuesta del programa de adopción es 

buena, pero se complica al momento de darle seguimiento pues la ―novedad‖ del perro se acaba rápido, por lo cual debe 
de haber un compromiso de las personas. ―Es un programa muy noble, cuando lo damos a conocer la gente se 

entusiasma, pero del dicho al hecho hay mucho trecho. Estamos entregando entre cuatro y cinco a la semana‖, refirió. 

―Cuando te donan el árbol es algo muy agradable, cuando lo siembras es un motivo de unión de la familia, pero eso no 
es lo más sensible, sino el mantenimiento y la conservación‖. Otro de los servicios del Centro Canino es el de resguardo 

de las mascotas perdidas, por lo cual el funcionario invita a las personas en esta situación para acercarse al lugar para 
ver si sus perros están en esos centros. ―Para aquellas personas que no encuentren a su perro un centro de ubicación el 

Control Canino, también las puertas están abiertas para las personas que quieran uno, que estará bañado y esterilizado‖ 
En el corto plazo, la dependencia municipal tiene dos proyectos: el de ampliar el programa de adopción al Parque de 

Convivencia cuando sea reabierto y concluir con la obra del Centro de Control Canino Metropolitano. ―Se ha platicado con 

la presidenta del Sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda, en el sentido de que inaugurado el Bioparque porque no 
poner un módulo de atención. Poner ahí las mascotas más atractivas, arregladas, y poderlas entregar al final del 

recorrido del parque, cuando las familias están más sensibilizadas, y se les da la mascota junto con un certificado de 
adopción‖, refirió Castaleda sobre la alianza con el DIF Pachuca. Sobre la obra del Centro Metropolitano, el funcionario 
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aseguró que se encuentra en 95 por ciento de la obra, por lo cual ya están viendo la contratación de los servicios como 

agua y luz, para entregarlo antes que termine este año. Dicho Centro contará con el espacio para atender a animales de 

Zempoala, Tizayuca, San Agustín Tlaxiaca, Epazoyucan, Pachuca y Mineral de La Reforma, municipios que se sumaron 
para juntar los recursos necesarios para su operación. (Alejandro Suárez, página 10) 

Criterio-Mantenimiento, en glorieta Insurgentes: Mejor iluminación y limpieza lleva a cabo una cuadrillas de 

trabajadores en la glorieta Insurgentes. ―Conseguimos un aparato que arroja agua en alta presión al monumento y 
descubrimos que tenía dos cubiertas de pintura y que en el fondo es de cantera blanca‖, indicó el alcalde Eleazar García 

Sánchez. El presidente municipal informó que el lugar pasó varios años sin mantenimiento y que tenía problemas con las 
lámparas de leds que fueron colocadas durante la pasada administración, ya que no alumbraba adecuadamente. 

―Observamos que la iluminación tenían seis reflectores que no estaban bien dirigidos, por esa razón decidimos dejar tres 
y los otros tres restantes cambiarlos a otro lugar que estamos evaluando‖, apuntó García Sánchez. La glorieta 

Insurgentes es un punto de encuentro de mucha gente que transita por esa zona, ―es un espacio de los pachuqueños, 

vamos con el trabajo de remozamiento donde también se tienen contempladas unas jardineras‖, dijo. El alcalde 
mencionó que es prioritario recuperar la glorieta, ya que es el principal acceso de la ciudad. (Ommar Ayala, página 

07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón se apunta la tasa cero de migración: Durante su segundo día de actividades por Estados Unidos, 

el presidente Felipe Calderón aseguró que la tasa de migración llegó a cero por ciento neto, pues muchos están 

considerando regresar a México debido a que hay un ―cambio‖ en las oportunidades que existen en el país. Durante una 
reunión con integrantes de la Cámara de Comercio México Estados Unidos, el jefe del Ejecutivo expuso que los flujos de 

migración están emparejados, pues de 1995 a 2000, alrededor de 2 millones 940 mil migrantes salieron hacia el país del 
norte y llegaron 670 mil, mientras que de 2005 a 2010 salieron un millón 370 mil y llegaron un millón 390 mil. ―El hecho 

(es por) varios factores, porque estamos creando oportunidades de empleo en México, oportunidades de formación y 
educación desde México, servicios de salud y el cuidado de salud para toda la nación y menos restricciones, mejoras en 

la aplicación de la ley en México, lo que tiene que ver con el factor de la delincuencia es otro factor‖, afirmó. Insistió en 

que en términos netos los flujos migratorios están en cero, ―yo creo que una de las mejores noticias que tenemos que 
considerar en este debate (es que) muchas de estas personas están considerando regresar a México el hecho es que hay 

un cambio en las oportunidades que ahora existen en su país. Pueden ustedes ver como en estos años hemos observado 
año tras año como la tasa neta de migración se ha ido reduciendo y ahora es cero en términos netos‖. A fuera de las 

instalaciones de la Cámara de Comercio, integrantes de la organización Mexicanos Sin Fronteras se manifestaron en 

contra de la visita del presidente Calderón a Estados Unidos. ―Su presencia es para promover una imagen falsa de lo que 
es México‖, dijo Ricardo Juárez. Al referirse al tema económico, el jefe del Ejecutivo comentó que sin el apoyo de Estados 

Unidos se comprometieron más de 430 mil millones de dólares al Fondo Monetario Internacional para respaldar a Europa. 
Calderón aclaró que las leyes de EU no permiten que se entreguen los recursos. ―Este apoyo al Fondo Monetario 

Internacional es sin el apoyo de Estados Unidos, lamentablemente. No quiero decir que no están ayudando. El Tesoro 

estadunidense está haciendo mucho, pero nos damos cuenta de que el gobierno tiene muchas restricciones políticas y 
tiene que promulgar una ley en el Congreso para pode apoyar esto‖, expresó. Asimismo, indicó que a pesar de no tener 

el respaldo de Estados Unidos ―logramos dar el apoyo al Fondo para que pueda llegar con una solución, así que la 
caballería sí está llegando y yo sí veo una luz al final del túnel‖. Más tarde, Calderón sostuvo una reunión de trabajo con 

el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, con quien dialogó sobre la relación entre México y la institución 
financiera, subrayando la experiencia obtenida como resultado del trabajo conjunto, la cual ha sido instrumentada en 

otros países y regiones. También conversaron ampliamente sobre la situación y perspectivas de la economía mundial, con 

miras a la Cumbre de Líderes del G20, en Los Cabos, en junio próximo, y las prioridades de la presidencia mexicana de 
dicho mecanismo. Calderón reconoció las contribuciones de Zoellick a la promoción del desarrollo económico. Por lo 

anterior, le notificó que el gobierno de México le impondrá formalmente la condecoración de la Orden Mexicana del 
Águila Azteca, en el contexto de la Cumbre G20.  Claves Reconocimientos ► El presidente Calderón recibió el 

reconocimiento Teddy Roosevelt por sus aportaciones al medio ambiente, durante una reunión con un grupo bipartidista 
de congresistas federales estadunidenses que forman parte del Caucus Hispano, la Conferencia Hispana y el Grupo de 

Amistad México-EU. ► El mandatario también participó en un almuerzo de trabajo con el liderazgo de la Cámara de 

Comercio México-Estados Unidos, quien le concedió el Premio al Liderazgo Hemisférico, por su destacada contribución al 

fortalecimiento de los vínculos de amistad y cooperación entre los dos países. (Silvia Arellano, página 18) 
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Milenio-Josefina: en mi gabinete sí habrá expertos, no políticos: Al reunirse con ambientalistas, Josefina Vázquez 

Mota aseguró que de ganar la Presidencia, las dependencias federales estarán encabezadas no por políticos, sino por 

expertos en la materia. Por la tarde, al ser invitada a comentar la obra Futuro para todos. Acciones inmediatas para 
México, elaborada, entre otros organismos, por el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado y cuyo prólogo es de 

Héctor Aguilar Camín, confundió el nombre de este diagnóstico sobre la situación del país, lo llamó Una agenda para 
México 2012 y atribuyó su autoría a Jorge Castañeda, aunque luego corrigió al señalar que en este momento los políticos 

son ―observados profundamente‖. Ayer, en su primer acto del día, el encuentro México Rumbo a la Sustentabilidad 

Propuestas para la Administración Federal 2012-2018, la candidata panista estableció ante organizaciones ambientalistas 
que hará de la Semarnat una autoridad sólida, ―política y normativamente encabezada por una persona con una 

trayectoria de excelente compromiso con la agenda del desarrollo sustentable.  ―Que un político o una política no 
encabece la Semarnat, que la encabece quienes conocen esta agenda y quienes tienen la experiencia y que México no 

tenga que padecer una curva de aprendizaje en una agenda tan importante para millones de mexicanos‖, señaló. 

Además, dijo que esto no se hará solamente en la Semarnat, ―este es un compromiso que haré y que cumpliré en todas 
las áreas del gobierno‖. Vázquez Mota sumó ayer a su atuendo unos lentes de grueso armazón que utilizó para leer la 

propuesta de 40 puntos presentadas por los ambientalistas, a quienes les pidió ayudar a identificar liderazgos para dirigir 
la Semarnat. La candidata dijo que es necesario incluir a la educación en el tema ambiental e insistió en que oponerse a 

la evaluación de los maestros es oponerse ―a que a los niños y a México les vaya mejor‖. El tema lo retomó por la noche, 
durante una reunión con la comunidad libanesa en la ciudad de México, en la que llamó a los profesores y padres de 

familia a impedir que se suspenda la evaluación universal a maestros. Por la tarde, durante la presentación de la obra 

Futuro para todos. Acciones inmediatas para México, Vázquez Mota dijo: ―Felicito a Héctor Aguilar Camín, a Jorge 
Castañeda, que por cierto este es una más de la serie de publicaciones que han venido realizando, de propuestas, de 

preguntas para los mexicanos y hoy particularmente para los que aspiramos a la presidencia de la República‖, sin reparar 
en su error. Al final de su discurso corrigió su yerro y dijo que el título del libro era Futuro para todos. Acciones 
inmediatas para México.  (Daniel Venegas, página 19) 

Milenio-Peña: “no se puede estar a merced de un gobierno incapaz”: Enrique Peña defendió al PRI, dio por 
cerrado el tema del ex gobernador mexiquense Arturo Montiel, criticó la falta de evaluación educativa y anunció que 

crecerá la Policía Federal de 36 mil a 50 mil elementos, todo en un lapso de 45 minutos.  El candidato priista habló en el 
foro ―Futuro para todos, acciones inmediatas para México‖ y en una de las presentaciones más diversas de toda la 

campaña desgranó varios ejes de campaña.  Al comparar las conclusiones entregadas por el Instituto Mexicano para la 

Competitividad, Peña habló por ejes e inició con el tema de la educación a la que le apuntó la carencia de cobertura e 
hizo una propuesta de aulas digitales para acelerarla.  La infraestructura física, dijo era más compleja.  En el tema de la 

evaluación educativa, —por la mañana la Coparmex exigió un posicionamiento por parte del candidato priista— lamentó 
que no se haya logrado y urgió al gobierno federal a alcanzar la meta.  Apeló incluso a que no se puede ―estar a merced 

de la incapacidad del gobierno‖ para lograr los objetivos.  Pasó después al asunto de la seguridad. Además de reiterar la 

necesidad de un ajuste en la estrategia, dijo que se necesitaba madurez política para reconocer lo que funcionaba bien. 
Segundos después, dijo que había aciertos en el gobierno federal en la capacidad de fuerza y el equipamiento, para 

después anunciar que reforzará el número de elementos federales de 36 mil a 50 mil.  No todo fue política pública en el 
discurso, también se habló de política interior. Al ser cuestionado por el público sobre los actos de corrupción, reclamó 

que los errores se destacaran más que las contribuciones que, dijo, su partido ha hecho al país. Incluso adjudicó la mala 

imagen del tricolor a los ―errores personales de algunos‖.  Faltaron sólo algunos minutos y pocas preguntas de por medio 
para que el asunto de la corrupción en el Estado de México y el escándalo de su predecesor, Arturo Montiel saliera a la 

discusión.  En la sesión de preguntas y respuestas aseguró que el expediente y toda la información había sido remitida a 
la PGR.  Más tarde, ante la insistencia de los medios por una fecha exacta, insistió en que había sido un acto público, con 

las cajas y los expedientes a la vista. Y dio por cerrado el tema.  El viernes, en la ciudad de Puebla, tendrá un encuentro 
con diversos académicos para diseñar el plan de gobierno en el ámbito económico. Algunos de los asistentes son Jesús 

Silva Herzog Flores, Enrique Cárdenas, Miguel Seckely, Adrián Layoud, Baltazar Hinojosa, Antonio Gaza de Hita, Francisco 

Suárez Dávila, Mario Molina y David Colmenares. ► Bitácora Día 25 ► Oferta El candidato priista dijo que aumentará 

el número de policías federales para reforzar el combate a la delincuencia. También en el tema financiero planteó un 

sistema fiscal más sencillo.  ► Denuncias Aseguró que en materia laboral en los últimos 12 años los empleos creados 

han sido deficientes, pues solo son en el ámbito informal y no generan bienestar real para la población.  ► Agenda de 

hoy A las 15: 00 horas, en Villahermosa, Tabasco, sostendrá un encuentro con empresarios y la sociedad civil.  A las 

18:30 tendrá un encuentro con estructuras en la explanada del Instituto de la Juventud y el Deporte. (Miriam Castillo, 

página 20) 
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Criterio-SEP incumplió con Alianza, dice SNTE: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acusó 

a la Secretaría de Educación Pública (SEP) de incumplir con diversos compromisos firmados en la Alianza por la Calidad 

de la Educación, lo que incluye la Evaluación Universal de los maestros. En conferencia de prensa, Silvia Luna, integrante 
de la Comisión Rectora de la Alianza, reiteró que el magisterio ha dado testimonio de su compromiso por mejorar la 

educación y sacar adelante la evaluación. La SEP, señaló, ha incumplido en materia presupuestal para ampliar las metas 
del programa de las escuelas de tiempo completo e incluso, afirmó, hay maestros que no reciben su compensación por el 

trabajo extra que realizan. Aseguró que no se han creado los cinco centros de profesionalización docente ni el Sistema 

Nacional de Formación, Capacitación y Actualización de Maestros en Servicio. En materia de salud, alimentación y 
nutrición de los alumnos, dijo, no hubo avances. Sobre la reforma curricular, indicó que a los docentes no les han llegado 

los planes y programas de estudio de la reforma integral de la educación básica, que se generalizó este ciclo escolar, ni 
tampoco para pagar las plazas de los maestros de inglés, lo que incluso, puntualizó, ha hecho que los padres de familia 

tengan que poner de sus recursos. Sobre la Evaluación Universal, incluida en el eje cinco de la Alianza, sostuvo que 
también hay incumplimientos. "Tenemos que reiterar que la Evaluación Universal es una propuesta del SNTE y que 

estamos dispuestos a ella siempre y cuando se cumpla en los términos suscrito en el acuerdo", expresó. No desafiamos 

al Estado: SNTE Juan Díaz, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aseguró 
que no están desafiando al Estado con su negativa a realizar la evaluación magisterial, sino que no hay condiciones para 

su aplicación. "Nosotros discutimos, re-flexionamos y al final concluimos que hay una serie de insuficiencias por parte de 
la SEP que en lo que resta de este ciclo escolar resulta inviable la aplicación del mismo, más no que tengamos un rechazo 

al programa de evaluación y mucho menos lo estamos planteando como un desafío al Estado, por el contrario, nuestra 

responsabilidad para seguir transformando el sistema educativo", afirmó. "No es que rechacemos la evaluación, pero no 
hay condiciones financieras, administrativas y de contenidos". Pese a que la Secretaría de Educación Pública (SEP) 

aseguró que informó al SNTE, en todo momento, sobre los procesos instrumentados para cumplir el Acuerdo para la 
Evaluación Universal, Díaz insistió en que aún no tienen los elementos para conocer el programa. "No nos negamos, la 

propuesta es una propuesta del Sindicato, lo que requerimos es tener los elementos mínimos con los que pueda transitar 
el programa", dijo. El líder magisterial informó que buscarán una reunión con el Secretario de Educación, José Ángel 

Córdova Villalobos, para determinar qué hacer respecto a la evaluación que se aplicará el 24 de junio. "Nosotros vamos a 

solicitar una reunión con el Secretario de Educación y la Comisión de la SEP sobre este tema de acuerdo con la 
conciliación de las agendas para hacerlo a la brevedad y encontrar la fórmula sobre qué tenemos que hacer 

conjuntamente y lo que tendríamos que hacer cada uno de nosotros, y estaríamos en condiciones de informar una vez 
que se dé está reunión", indicó. Ayer, la SEP respondió al SNTE que sí habrá evaluación magisterial y rechazó que no 

haya informado con oportunidad en qué consiste la prueba a los profesores y todos los detalles del examen. Exige IP al 

SNTE cumplir evaluación El sector patronal exigió al SNTE que cumpla el compromiso que asumió y se aplique la 
Evaluación Universal, programada para el próximo 24 de junio. Alberto Espinosa, presidente de la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex) se dirigió al SNTE para pedirle que este ejercicio no se sujete a cálculos políticos. 
"Exigimos que cumpla ante la Nación y recuerde que apenas el pasado 14 de marzo ratificó que el Programa de 

Evaluación Universal mejora la calidad de la educación", afirmó Espinosa. (Daniel Estrada, página 19) 

Criterio-Gobernadores en campaña tricolor: Luego que Reforma publicó que, a tres semanas de iniciadas las 
campañas, la publicidad fija de Enrique Peña Nieto triplica la de Andrés Manuel López Obrador y la de Josefina Vázquez 

Mota en calles del Distrito Federal, Monterrey y Guadalajara, Ricardo Monreal Ávila aseguró que los gobernadores del PRI 
están compitiendo para ver quién coloca más espectaculares de su  candidato. "Los gobernadores hasta entre ellos 

compiten, hubo apuestas entre gobernadores del PRI a ver quién ponía más espectaculares. En tres estados, en 

Tamaulipas, Querétaro y San Luis Potosí, apostaron la comida", aseguró el coordinador de la campaña de López Obrador. 
"Los gobernadores priístas apostaron quién ponía más espectaculares de Peña Nieto y quien hacia actos más grandes 

para Peña Nieto. Vivimos en un retroceso democrático, el peor de los tiempos". El también senador del Partido del 
Trabajo sostuvo que lo que hasta ahora se ha documentado no representa ni 5 por ciento de los gastos que ha hecho el 

abanderado de la coalición PRI-PVEM, y consideró inexplicable la omisión del IFE en este asunto. "Es enorme el 

dispendio, yo creo que ya se les pasó la mano y ustedes y nosotros los agarramos con las manos en la masa", dijo 
Monreal. "Cómo pueden demostrar (que no rebasaron los topes) si en tres Estados hay 100 millones de pesos, nosotros 

vamos a presentar la queja pero es lo mismo. Vamos a exigir que se pongan en acción. Tienen un personal destinado 
para eso, por qué no la ponen a funcionar, esa es nuestra pregunta, ¿a quién protege el IFE?". Justifica PRI calles 

acaparadas por Peña Tras reiterar que no han rebasado el tope de campaña, Eduardo Sánchez, vocero del PRI, 
sostuvo que si su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, tiene más exposición que sus contrincantes a través de 

publicidad fija, es porque su campaña sí se ve. Un ejercicio realizado por Reforma arrojó que el primero cuenta con por lo 

menos 2 mil 187 espacios publicitarios en las principales vialidades de las tres metrópolis, por 657 de la panista y 643 del 
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abanderado del Movimiento Progresista. "La pregunta aquí sería qué están haciendo entonces ellos con el dinero que 

reciben si no se ve que lo estén utilizando. Nosotros no hemos rebasado ni vamos a rebasar los topes de campaña", 

enfatizó Sánchez. (redacción, página 19) 

Criterio-Aprueba Senado ley contra trata: La Cámara de Senadores avaló por unanimidad, con cambios, la Ley 

General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia 

a las Víctimas de estos Delitos. La nueva ley, devuelta a la Cámara de Diputados, sanciona con penas que van de los 
cinco a los 40 años de prisión a quien cometa delitos en materia de trata de personas en sus diversas modalidades. Al 

hablar en favor del dictamen, la senadora Judith Díaz Delgado indicó que la legislación abroga la Ley para prevenir y 
sancionar la trata de personas, con lo que México cumple con compromisos internacionales en la materia. La presidenta 

de la Comisión de Equidad y Género del Senado precisó que se agrava el delito de trata de personas para combatir la 
explotación sexual, laboral, la esclavitud, la servidumbre y la extirpación de órganos humanos. A su vez, el senador 

Guillermo Tamborrel, del Partido Acción Nacional (PAN), advirtió a las autoridades que el Senado estará muy pendiente 

de que apliquen esta ley con todo rigor, para proteger los derechos de los más vulnerables. El dictamen avalado define 
como explotación de una persona la esclavitud, la condición de siervo, la prostitución u otra forma de explotación sexual, 

la explotación laboral, el trabajo o servicios forzados y la mendicidad forzada. También la utilización de menores de 18 
años en actividades delictivas y su adopción ilegal; el matrimonio forzoso o servil; tráfico de órganos, tejidos y células de 

seres humanos vivos y la experimentación biomédica ilícita en seres humanos. Sin embargo, el Senado eliminó la 

criminalización de los padres que no se daban cuenta de la comisión del delito de trata, pues la minuta los sancionaba 
con penas de tres a diez años de prisión, y se redujeron diversas penalidades. (redacción, página 20) 

Reforma-Exigen candidatos evaluar maestros: Frente a la negativa del SNTE de someterse este año a una 
evaluación aplicada por el Gobierno federal, tres candidatos presidenciales coincidieron ayer en el compromiso de llevar 

adelante, en caso de vencer el 1 de julio, la evaluación magisterial. De igual forma, urgieron a la SEP y al sindicato que 

preside Elba Esther Gordillo a alcanzar un acuerdo para hacer efectivo el examen docente. El priista Enrique Peña Nieto 
consideró que la evaluación del magisterio es indispensable para elevar la calidad educativa y garantizar que los maestros 

estén plenamente calificados para educar a los alumnos. Al hablar ante autores del libro "Futuro para Todos. Acciones 
Inmediatas para México", auspiciado por México Evalúa, el abanderado tricolor dijo que el Gobierno debe generar las 

condiciones para la evaluación. "Lamento que una acción acordada como la que hemos conocido no se instrumente. Creo 

que está en la capacidad que debe acreditar el Gobierno, porque está en su responsabilidad que un acuerdo como éste 
se materialice", señaló. Asimismo, lamentó que el SNTE se haya opuesto a la revisión, aunque insistió en la 

responsabilidad gubernamental. "La palabra está fundamentalmente de parte del Gobierno, y espero yo la buena 
voluntad que tenga el magisterio para comprometerse con los mexicanos", dijo. En el mismo foro, aunque en hora 

diferente, la panista Josefina Vázquez Mota aseveró que la evaluación no puede estar sujeta a chantajes. "Quien se 
opone a evaluar se opone a que los maestros mejoren sus condiciones de vida. Quien se opone a evaluar se opone a que 

mejore la calidad de la enseñanza para millones de niños y jóvenes en el País. Quien se opone a evaluar se opone a que 

México mejore de manera significativa en los estándares de productividad. Quien se opone a evaluar se opone, sin duda, 
a un País moderno", señaló. Afirmó que, como Secretaria de Educación, cargo en el que se desempeñó entre 2006 y 

2009, logró sacar adelante, junto con el SNTE, la Alianza por la Calidad de la Educación. Se comprometió a que como 
Presidenta convertirá en ley dicha Alianza. Gabriel Quadri, del Partido Nueva Alianza, promovido por Gordillo, expresó que 

debe evaluarse a los maestros, pero también a los titulares de las secretarías de Educación porque no se vale tener en 

esos cargos a políticos improvisados. El aliancista, quien participó en la misma presentación del libro, aseguró que la 
evaluación debe ser autónoma, con reglas claras, un sistema ajeno a compromisos y sin intereses electorales. El 

candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, había expresado el lunes su compromiso con la 
evaluación magisterial y la creación de una entidad autónoma que la realice y cuestionó las resistencias de Gordillo a los 

exámenes. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Diputados: entre la dignidad y el puente: Ayer, por explicable unanimidad, las comisiones unidas de Justicia, 
Gobernación y Estudios Legislativos del Senado aprobaron la Ley General de Víctimas para la Atención del Delito que este 

miércoles, como es lógico esperar, el pleno ratificará. La nueva norma es, como dijo anoche a Carlos Puig (MILENIO 

Televisión) Emilio Álvarez Icaza, ―la joya de la corona‖ de los diálogos que el Movimiento por la Paz con Justicia y 
Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, sostuvo con diputados y senadores en el Alcázar de Chapultepec. Para su 

elaboración fue decisivo el impulso que le dio el senador Manlio Fabio Beltrones (coordinador de la fracción priista). No se 
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hizo, desde luego, de un día para otro, y aún debe ser discutida y aprobada por la Cámara de Diputados, obligada hoy a 

sacarla contrarreloj… antes del próximo lunes y a pesar de que las bancadas quieren terminar su periodo de sesiones 

¡mañana! La importancia de la nueva ley, sin embargo, debiera motivar a los diputados a sesionar sin descanso: no sólo 
recuperarían el respeto que han perdido, sino también para adelantar su inmerecido puente. (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El poeta vale todos los votos juntos: Después de conversar brevemente con él, creo que Javier Sicilia repensará y 
votará por Andrés Manuel López Obrador y los candidatos de izquierda. No sé cuántos votos signifiquen Javier y su 

movimiento por la paz. Sé que su voz, espíritu y tenacidad fueron centrales para que el Senado aprobara ayer la Ley 

General de Víctimas. Y que sería imposible explicar el dolor de los últimos años sin Sicilia y los suyos. ¿Pero votos 
efectivos, contables, el 1 de julio? No importa cuántos sean. Lo esencial para López Obrador y las izquierdas es que un 

movimiento social tan hondo y pulcro debe estar con ellos. Son la reserva moral organizada. Sicilia ha sido diáfano al 
afirmar que sin la reforma política que le dé fuerza a la gente y con una propaganda de horror, ―estilo Goebbels‖, el país 

se encamina a ―las elecciones de la ignominia‖. Frente a eso, el voto en blanco, el voto nulo, es el único reto, el único 
reducto moral, la dignidad que queda. López Obrador dice que anular el voto es hacerle el caldo gordo al PRI y a Peña 

Nieto, le digo a Javier. ―Puede que tenga razón‖, me desarma. ―Es el mejorcito de los candidatos, el menos peor. El 

problema es que el país no está para este tipo de elecciones‖. Y hábil como es para no atascarse en los dogmas, le pinta 
la ruta al tabasqueño: ―Queremos que nos demuestren, a mí y a los que vamos a votar en blanco, por qué no debemos 

votar en blanco, y que lean la agenda del movimiento de la que no hablan en la campaña, porque nadie está hablando 
de la emergencia nacional que vivimos‖. —¿Es eso, Javier? —Somos las víctimas de la desgarradura nacional. Que nos 

digan frente a eso, por qué no tenemos que votar en blanco. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Campañas: la República del "spot": Con la lluvia me siento acompañado. Florestán Cuando los legisladores hicieron 

la reforma electoral de 2007 que tanto celebraron, aseguraron que era el fin de la spotización de la política. Eufóricos por 
su reforma hepática hablaron de los nuevos tiempos: la discusión de las ideas, la confrontación de los programas, el 

debate de los candidatos y la muerte de los spots. Por ello brindaron y ajustaron cuentas, según presumieron, a los 
poderes fácticos. Diputados y senadores, como siempre, creyeron, que no pensaron, que la ley era para los demás y que 

nunca los alcanzaría. Pero hete aquí que el tiempo pasó y una y otro los alcanzaron. Primero, para cerrarles el paso y las 
puertas a quienes desde el Congreso promovieron la reforma y buscaron la Presidencia de la República, como lo 

reconocería Santiago Creel y, segundo, para que el bombardeo de anuncios viniera a demostrar que lo del fin de la 

spotización de las campañas fue un cuento. Para esta campaña presidencial, el IFE ha dispuesto de 44 millones 159 mil 
spots entre la autoridad electoral y los partidos. Para las precampañas, del 18 de diciembre al 15 de febrero, 13 millones 

449 mil, de los cuales 8 millones 406 mil fueron para el IFE y 5 millones 43 mil para los partidos. En la llamada 
intercampaña, del 16 de febrero al 29 de marzo, el IFE nos despachó nueve millones 639 mil spots. Para los 90 días de 

campaña, 30 de marzo-27 de junio, 20 millones 174 mil spots, de los cuales 17 millones 232 mil son para partidos. En la 

veda final, 27 junio-1 de julio, el IFE aún nos disparará 896 mil 640 spots que hace el gran total de 44 millones 159 mil 
spots. Menos mal que los legisladores acabaron con la spotización de la política. ¿Se imagina si no lo hubieran hecho? 

Además, la misma ley dejó los debates en el limbo jurídico-político y desplazó los espacios para la discusión de las ideas, 
lo que se confirma hoy, cuando de lo poco que se habla de estas campañas es, precisamente, de los spots, si son buenos 
o malos, y no de las propuestas de los candidatos. RETALES 1. TERCER GRADO. Los cuatro candidatos presidenciales 

participarán en una serie de programas especiales de Tercer Grado. En orden de registro de partidos, Josefina Vázquez 
Mota, Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri; 2. EVALUACIÓN. ¿A alguien sorprendió que 

Elba Esther Gordillo dijera no a la evaluación de los maestros? A cambio de su rechazo, que rechaza la sociedad, habló de 
la estabilidad social que ha aportado a México. ¡Ah, shingao!; y 3. ABANDONO. Como le adelanté, Francisco Ramírez 

Acuña dejó la Cámara de Diputados, la coordinación panista y la secretaría general adjunta del PAN para irse de 
embajador a Madrid. También deja a Josefina Vázquez Mota. (Joaquín López Doriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que el presidente Felipe Calderón bromeó ayer con los integrantes de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, al 
referirse al canciller Arturo Sarukhan como un embajador ―congruente, inteligente‖ y comprometido, que ―sí puede 

llegar a ser un dolor de cabeza, pero es por eso que lo tenemos aquí en Washington‖. 

Durante la gira por EU, que concluye hoy en San Antonio, se ha visto a un Calderón relajado. Y contrario a otras 

ocasiones, esta vez sí ha dado sus discursos en inglés, para evitar episodios incómodos con los traductores. 

:Que el único que faltó a la invitación al foro Un futuro para todos, acciones inmediatas para México, con Claudio Loser 

y Harinder Kohli, autores del libro, fue el aspirante de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, por ―problemas 
de agenda‖. 

A propósito de López Obrador, trascendió que su esposa, Beatriz Gutiérrez, está muy activa con la jerarquía católica, 

a petición del propio candidato del Movimiento Progresista, quien le pidió que fuera su ―puente‖ de comunicación.  

:Que en el mismo foro de Un futuro para todos, la panista Josefina Vázquez Mota volvió tener un lapsus literario y 

erró al confundir ese libro con el de Héctor Aguilar Camín y Jorge Castañeda, Un futuro para México. 

Quizá la confusión se deba a que Aguilar Camín escribió el segundo libro y el prólogo del primero. Lo bueno es que 

Vázquez Mota se disculpó al final. 

:Que a pesar de los golpes de timón y reajustes en sus equipos, la logística de campaña de Josefina no cuaja. 

Y es que la agenda de la panista sufre constantes cambios y adiciones. Ayer, el último ajuste se dio a las tres y media de 

la mañana, cuando se lanzó la convocatoria a los medios para un encuentro con organizaciones ambientalistas. 

:Que el líder del Sindicato del Seguro Social, Valdemar Gutiérrez, busca ubicar a sus incondicionales en curules sin 

importar el partido, pues además de enviar mensajes al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, en el DF sus huestes 
apoyan a Miguel Ángel Mancera. 

En 2009, Gutiérrez fue candidato del PRD, al que renunció para irse al PRI y, finalmente, aceptar una plurinominal por 

el PAN. Ahora instruyó a sus seguidores a apersonarse con todos los candidatos punteros, para que le garanticen un 

buen lugar en el Legislativo. 

¡Esos son ideales! 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Caso Walmart 
"No se vale, no es normal, que una de cada cinco tiendas que tiene Walmart esté en México". Mario di 

Costanzo.  Ojalá que el problema fuera la corrupción de una sola empresa, especialmente una que ha hecho su propia 

investigación y que ha señalado que colaborará con las autoridades que investigan los hechos. La solución sería fácil y 
expedita. 

Pero no. La preocupación no es que una empresa extranjera, sometida a un escrutinio muy intenso en su propio país, 
haya pagado sobornos en México para obtener permisos de apertura de tiendas, sino que las exigencias de cohecho para 

abrir establecimientos comerciales o industriales son constantes en nuestro país. 

Algunos políticos ven el asunto desde una óptica diferente. El diputado petista Mario di Costanzo se queja de que se 
hayan abierto tantas tiendas de Walmart en México en los últimos años. Pide que el Congreso haga una investigación y 

que los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade, y de Economía, Bruno Ferrari, expliquen por qué permitieron "la 
expansión que ha tenido Walmart". 
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Yo me pregunto qué pensarán los trabajadores de Walmart -209 mil, ya que la empresa es hoy la principal generadora 

de empleos de nuestro país- si les dijeran que podrían perder sus trabajos porque un político considera que una empresa 
no debe crecer con demasiada rapidez. 

En realidad la pregunta que deberíamos hacernos los mexicanos es por qué una firma tiene que pagar aquí sobornos 
para operar un negocio lícito y crecer. La respuesta nos permitiría entender por qué México sigue siendo un país pobre, a 
pesar de los cientos de miles de millones de pesos que el gobierno gasta cada año en subsidios y programas de combate 

a la pobreza. 

Walmart está hoy bajo investigación por varias razones. Una de ellas es su tamaño y notoriedad: nadie se interesa en los 
sobornos pagados por empresas pequeñas. La otra es su origen nacional. La Unión Americana tiene una legislación que 
prohíbe los sobornos de empresas estadounidenses en el extranjero. 

Así, mientras que en Estados Unidos el Departamento de Justicia federal lleva ya a cabo una investigación de oficio por la 
presunta violación de Walmart del Estatuto de Prácticas Corruptas en el Extranjero, en México la PGR señala que no 
puede investigar porque no hay denuncia, mientras que las autoridades locales, que son las presumiblemente 

competentes en la mayoría de estos casos, no se dan siquiera por enteradas. 

Pero pregunte usted a cualquier empresario nacional y casi con seguridad le referirá casos en los que ha tenido que 
pagar sobornos similares para la operación de su comercio, industria o construcción. La corrupción es un costo habitual 
de hacer negocios en México no sólo para Walmart sino para cualquier empresa. 

Estos costos, de hecho, son relativamente mayores para las pequeñas empresas que para las grandes. "Es un problema 
sistémico", dice Eduardo Bohórquez, de Transparencia Mexicana. 

Es cierto que ha habido una reducción de los trámites federales para el establecimiento de nuevos negocios. Esto se 
refleja en una mejoría importante de nuestro país en el índice Doing Business del Banco Mundial. Pero la mayoría de los 
empresarios señala que los trámites estatales y municipales se han vuelto cada vez más difíciles o imposibles de cumplir. 

El propósito no es establecer reglas claras para operar, sino generar oportunidades de corrupción. 

El caso Walmart no debe llevarnos a poner más obstáculos a la inversión. No tiene nada malo que una empresa crezca y 
genere empleos. La lección es que debemos tener reglas claras y de aplicación general que no obliguen al pago de 

sobornos para abrir u operar un negocio legal. 

Desprecio 

Una vez más el presidente Calderón expresa su desprecio por el servicio exterior mexicano, reconocido en el mundo por 
su profesionalismo, al nombrar a Francisco Ramírez Acuña como embajador ante España. El presidente Calderón ha 

hecho una costumbre la designación de amigos y aliados sin experiencia específica a cargos de responsabilidad.  (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La maestra Gordillo también ve las encuestas: En este año electoral es inevitable hacer una lectura política de lo 

que está sucediendo entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el gobierno federal. Es 

evidente que hay un rompimiento del pacto entre la líder sindical, Elba Esther Gordillo, y el presidente Calderón. Los 
maestros también están viendo las encuestas y perciben que ahora los vientos soplan a favor del PRI. Recordemos que el 

magisterio había pactado con las autoridades educativas que se evaluaría a todos los docentes en junio. Esto con el 
objetivo de conocer su nivel, que muchos sospechamos que es mayoritariamente deficiente, lo cual sería una mala noticia 

para el país porque, si los maestros tienen insuficiencias educativas, imagine usted el tipo de docencia que imparten en 

los salones de clase. Trabajadores y patrón pactaron que la primera evaluación no tendría ningún tipo de consecuencia: 
ni se premiaría a los que salieran bien en el examen ni se castigaría a los que obtuvieran una calificación reprobatoria. 
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Eso estaba acordado. Es importante mencionar que tanto el gobierno como el SNTE han insistido en que no es posible 

reformar la educación en México —incluida la evaluación a los maestros— sin que exista un acuerdo entre las dos partes. 

Mucho se presumió, por tanto, el pacto entre sindicato y autoridades para beneficio del país. El fin de semana pasado, 
sin embargo, los dirigentes del SNTE anunciaron que rompían el acuerdo. Dicen que no se someterán a la evaluación. Su 

rechazo, aducen, se debe a la falta de ―detalles y condiciones‖ sobre el examen. Además argumentan que la evaluación, 
contra lo que estaba acordado, podría tener ―consecuencias sobre sus fuentes de trabajo‖. Se trata de un rompimiento 

no sólo del acuerdo de la evaluación sino del pacto político más amplio que existía entre la organización que lidera 

Gordillo con el gobierno del presidente Calderón. Atrás quedaron los votos, puestos, canonjías, abrazos, discursos y 
promesas de cambio. Ahora tenemos frente a nosotros un conflicto del SNTE con el gobierno. Porque la Secretaría de 

Educación Pública asegura que sí ha otorgado la información necesaria al magisterio y que existen las condiciones para la 
evaluación del 24 de junio. Por tanto ha anunciado que se llevará a cabo. ¿Quién ganará? ¿Los trabajadores que 

rechazan el examen o el patrón que insiste en su aplicación? No lo sé, pero por lo pronto el escenario está puesto para 
un posible ―choque de trenes‖. Lo claro es el rompimiento en la relación política entre Calderón y Gordillo. Lo explica, 

por una parte, que el PAN haya elegido a Josefina Vázquez Mota como su candidata presidencial. Sabido es que las 

dos políticas se detestan. Y es que Josefina tuvo la osadía de enfrentarse a Gordillo cuando Vázquez Mota  fue 
secretaria de Educación, lo cual no le perdona la maestra. Naturalmente no quiere que se convierta en presidenta. Es 

tanta la antipatía de Gordillo con Josefina que ésta ni siquiera pronuncia el nombre de aquélla: se refiere a ella como 
―la señora‖. Pero hay, me parece, una segunda razón. La maestra y su sindicato también están viendo las encuestas y 

saben que Peña es el candidato con más probabilidad de ganar. Si es así, ¿para qué darle el logro de la primera 

evaluación universal de maestros a un Presidente que va saliendo (Calderón) cuando se la pueden otorgar al que va 
entrando (presumiblemente Peña)? Mejor se esperan y el conflicto entre trabajadores y patrón se desatora cuando el 

priista llegue a Los Pinos, y así la maestra le da un regalito de bienvenida a Peña. De hecho, no dude usted que, de 
ganar Peña la Presidencia, varios grupos sociales que quieren quedar bien con él a partir del principio de su sexenio —el 

sindicato petrolero por ejemplo— vayan a desatorar algunos asuntos que están pendientes en la agenda pública para que 
Peña se vaya colgando algunas medallas. Así es la política: un rey está muriendo y algunos ya están piropeando a su 

posible sucesor. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

¿Dejan sola a Josefina? 
HAY SEÑALES muy poco claras en el nuevo staff de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota. Dos de sus 

piezas clave van a ocupar otras responsabilidades en momentos en los que ella registra un descenso en las encuestas de 

preferencia electoral. Son dos personajes de alto perfil en la vida del partido, uno de ellos recién nombrado en el Comité 
Ejecutivo Nacional como parte de una reestructuración para la campaña. ¿Qué van a hacer estos dos panistas en 

momentos importantes de la contienda por Los Pinos? Uno es el mismísimo presidente panista, Gustavo Madero. Don 
Gustavo regresa a su escaño en el Senado, presuntamente en busca de reflectores y para hacer contrapeso al senador y 

líder priísta Pedro Joaquín Coldwell, nos dicen. El otro, Francisco Ramírez Acuña, secretario general adjunto para Alianzas 

Políticas, hace maletas para irse de embajador a Madrid. ¿Y la campaña de doña Josefina? 
  

SALIÓ cara la decisión de los diputados del PAN, aquellos que integran la Comisión de Puntos Constitucionales, de 
ausentarse de la sesión de comisiones unidas, que la semana pasada aprobó una reforma política ―mocha‖. Después de 

dictaminar las modificaciones, la comisión de Puntos Constitucionales decidió seguirse de largo, con la aprobación de 

reformas constitucionales en materia de fiscalización. Todo estaba consumado cuando los panistas regresaron a los 
trabajos. Así quedó marcado el estreno de Carlos Alberto Pérez Cuevas, el diputado más cercano a Josefina Vázquez 

Mota, al frente de la bancada azul. 
  

LOS PRIÍSTAS de Tabasco se preparan para entregar buenas cuentas a su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, 
quien hoy tiene programado un viaje a tierras tabasqueñas. El primer reto, nos dicen, es mostrar músculo en la tierra de 

su contrincante, el aspirante de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador: preparan una concentración masiva, algo 

así como 45 mil personas en la explanada de la Juventud, y una reunión con empresarios de la región. El segundo, y 
quizá el más importante, acercarle al mexiquense el mayor número de votos para derrotar a López Obrador en su propio 

terruño, darle la vuelta a los números de la elección de 2006, que le dieron ventaja al PRD. 
  

EL EX PROCURADOR de Guerrero, Alberto López Rosas, ha llegado a la conclusión de que, en el caso Ayotzinapa, las 

investigaciones en su contra por la muerte de dos estudiantes caerán como fichas de dominó. Un tribunal unitario de 
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circuito con sede en Chilpancingo ha revocado los autos de formal prisión librados en contra de varios servidores públicos 

de la procuraduría guerrerense. Por supuesto, el ex funcionario asegura que hay una persecución política desde los 

tiempos del impresentable gobernador perredista Zeferino Torreblanca. El caso es que la muerte de dos normalistas 
podría quedar impune en los tribunales y las recomendaciones de la CNDH en los archivos estatales y federales. 

  
EL EQUIPO de campaña del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, encontró una línea 

de trabajo para tratar de ganar puntos para sí: retar al aspirante priísta Enrique Peña Nieto a debatir en todos los foros 

posibles, incluidos los medios de comunicación. No importa si van o no con acordeón. La idea es ponerlo cara a cara, 
pues los integrantes del cuarto de guerra del tabasqueño aseguran que eso dará ventajas a López Obrador. El caso es 

que el ex gobernador mexiquense ha dejado en claro que no acudirá a este tipo de encuentros.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A MÁS DE UNO sorprendió el nombramiento de Francisco Ramírez Acuña como nuevo embajador en España. 

Y NO SÓLO porque al jalisciense no se le conoce experiencia diplomática sino porque Josefina Vázquez Mota apenas lo 

presentó como parte de su nuevo equipo de campaña. 

QUIENES conocen al diputado federal dicen que lo ven dolido y decepcionado con su partido y con su candidata. 

DOLIDO porque le habían prometido una buena posición en la lista de plurinominales al Senado... ¡y lo mandaron a la 

cola! 

Y DECEPCIONADO porque a pesar de su experiencia legislativa y de gobierno (tanto estatal como federal), nomás no le 

dan juego en la campaña de Vázquez Mota. 

ASÍ QUE en lugar de seguir aguantando el desdén de sus correligionarios, decidió irse a la madre patria. 

Y OJO: dicen que el guanajuatense Juan Manuel Oliva anda en las mismas. 

MIENTRAS le llueven las críticas a Enrique Peña Nieto por negarse a participar en un debate radiofónico, en el PRI están 

satisfechos con la disciplina y organización con que se maneja la campaña. 

CUENTAN QUE Luis Videgaray ha impuesto un sistema que funciona, literalmente, como relojito pues a las 7:00 horas 

comienzan a sesionar los equipos del priista. 

PARA ESA HORA todos ya cuentan con un voluminoso dossier sobre el avance de la campaña, los reportes sobre los 

competidores y, sobre todo, la "línea" a seguir durante el día. 

OTRO de los aspectos que ha sorprendido a los priistas es el hecho de que los actos de campaña se manejan con 
cronómetro: se ha acortado su duración, se eliminan discursos teloneros y Peña toma el micrófono en el momento en 

que más audiencia lo escucha. 

POR SUPUESTO eso incluye mantener bajo lupa los movimientos de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López 

Obrador, como el domingo que los priistas sobrevolaron la Macroplaza de Monterrey para medir el arrastre del 

tabasqueño. 

ASÍ QUE el negarse a debatir no es mero capricho, sino pura estrategia. 

VAYA PARADOJA enfrenta el gobierno panista de Jalisco: por un lado no saben cómo apagar el incendio en el bosque La 
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Primavera y, por otro lado, ya no saben qué hacer para que prenda su candidato, Fernando Guzmán. 

EN SUS propias encuestas los panistas ven que la lumbre les está llegando a los aparejos, pues su abanderado no sólo no 
se acerca al priista Aristóteles Sandoval, sino que va en picada. 

ES DE TAL MAGNITUD la alarma en el panismo jalisciense que ya, inclusive, hay quienes plantean la posibilidad de hacer 
un cambio drástico: sustituir al candidato o, de plano, hacer una alianza con Enrique Alfaro, el popular candidato de 

izquierda. 

Y AUNQUE eso suena tan impensable como ver a las Chivas vistiendo los colores del Atlas, es lo que se anda diciendo allá 

en Jalisco. 

Y COMO no todo en la vida son campañas electorales, también hay malas noticias para Javier Lozano. 

SEGURAMENTE no le caerá nada bien al ex secretario del Trabajo enterarse que su archirrival Napoleón Gómez Urrutia 

planea reelegirse al frente del sindicato minero la próxima semana. 

Y NO SÓLO ESO: de acuerdo con sus abogados "Napito" ya tiene un pie en México, dizque por haber ganado un amparo 
aunque sus opositores dicen que le fue negado. 

SEA COMO SEA, a ver si Gómez Urrutia se atreve a presentarse el jueves 3 de mayo, como dicen sus seguidores que lo 
hará, en la sede del sindicato, en plena Colonia Narvarte. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Por tierra, y a la “antiguita”, las campañas en Hidalgo: Ayer poco después del mediodía, caminaba junto con unos 

amigos por la zona del Reloj Monumental con rumbo a la Plaza Constitución, y en el trayecto me topé con algunas 

personas que repartían volantes a favor de una candidata de izquierda, mientras a unos metros daba vueltas un 
automóvil con el clásico perifoneo. Metros más adelante, observé que la aspirante priísta a diputada federal, Mirna 

Hernández, hacía lo propio unas cuadras antes del Mercado 1 de Mayo. En esos momentos, el alcalde Eleazar García 
escuchaba a comerciantes del sector donde realizan trabajos de remodelación. Aunque eso seguramente les ocasiona 

molestias y hasta una baja en sus ventas, cuando la obra quede lista la situación será diferente. De hecho, 
pacientemente y bajo los rayos del sol y el polvo, Eleazar aguantó los cuestionamientos y dudas de locatarios que lo 

acompañaron hasta el final del recorrido. Coincidencia o no, pero en esos instantes la candidata tricolor platicaba con 

algunos comerciantes. Muy cerca de ahí, también circulaba una unidad con altavoz con una canción de un artista de 
moda, muy bien adaptada por cierto. Para muestra un botón. Los candidatos de todos los partidos, peor aún los que 

cuentan con pocos recursos, siguen apostando por hacer proselitismo a la ―antiguita‖, es decir, por tierra, y buscando el 
contacto directo con los ciudadanos. Aun cuando existen otros medios, algunos más caros que otros, siguen confiando en 

la propaganda ―mano a mano‖, porque históricamente ha demostrado ser una garantía. Sin duda que las redes sociales y 

los medios electrónicos representan una herramienta valiosa, pero con todo y eso, los políticos acuden a las estrategias 
que mejores resultados han dado. Los expertos en mercadotecnia electoral recomiendan hasta el número exacto de 

personas a saludar. Recuerdo en alguna ocasión un funcionario municipal de Puebla, me aseguraba que el triunfo de 
Eduardo Rivera, actual alcalde poblano, se había fincado en esa estrategia. No soy conocedor del tema, pero mi 

experiencia como periodista me dice que algo de razón tienen quienes confían en esas medidas, aunque el sentido 

común también me indica que es una parte de la campaña. Se equivocan quienes piensan que con estrechar la mano de 
un ciudadano lo harán votar por él. O que por muchos twitts o mensajes en Facebook tiene el triunfo asegurado. En lo 

personal considero que hoy en día los hidalguenses están mejor informados, y por supuesto tienen mayores elementos 
para emitir un voto de manera libre y consiente. Pero para ello necesitan tener propuestas, no promesas, de que sus 

legisladores en este caso los federales, serán verdaderos representantes ante la Cámara de Diputados y que su gestión 
ayudará a que mejore su calidad de vida. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL PAN QUIERE PELEA CALLEJERA... EL PRI  LO IGNORA La estrategia azul, de lodo desde luego, inspirada en el señor 
Antonio Solá basada en su eslogan de que el candidato priista miente parece que no les dio resultado, pues después 

saltó a ―no cumple‖ lo que ya de entrada nos dice que simplemente no les dio ningún fruto, lo que se puede leer en las 
encuestas que lejos de darles puntos a su candidata le restó de acuerdo a lo que dicen los estudios de opinión que lejos 

de acercarla a a Peña Nieto la alejaron y la pusieron en tercer lugar abajo de López Obrador en alguno de estos estudios, 

y en muchos de estos en empates técnicos, lo que provocó verdadero pánico en la casa azul que de pronto se dieron 
cuenta que las cosas estaban de la real patada. Se jalaban los pelos, se miraban a la cara y se preguntaban qué diablos 

estaba pasando que de pronto no sólo no alcanzaban al candidato del PRI, sino que el del PRD los alcanzaba y los 
pasaba para llevarlos al tercer lugar con el peligro de que el mismo Quadri en una de esas los alcanzaba, lo que si sería 

cosa de locos. ¿Qué diablos estaba pasando, qué era lo que no funcionaba si ya habían cambiado de gente y se había 

dado un golpe de timón, si ya habían llegado los hombres del presidente y si sobre todo se había incorporado con todos 
sus lodos Antonio Solá, el mago de la guerra sucia? Entonces, y todo esto lo suponemos, se reunieron con el gran 

maestro de la mezcla del lodo y analizaron el caso. No era cuestión de dejarse comer el mandado. Claro que no. Y como 
en toda construcción el gran maestro dio la orden: MÁS MEZCLA MAESTRO, .o  lo que es lo mismo: MÁS LODO 

MAESTRO. Y entonces se dijeron que si EPN no le entraba a la pelea de cantina que querían, seguirían en su intento de 
reto callejero hasta que le entrara y que para eso tendrían que seguir en su intento de lodo. Si él decía que no dividiría al 

país,  habría que acusarlo de que sí lo dividía y para eo inventaron ahora su eslogan de que quien miente divide al país. 

Por eso ahora su campaña camina por ese sendero. Es cierto que ya no proponen nada para el país, porque de lo que se 
trata de acuerdo a su guía espiritual es de bajarle puntos al del PRI, de mostrarlo ante el país como un mentiroso y como 

alguien que divide a México, no importa que para eso tengan que invertir su campaña en hacer lodo y andar tirándolo en 
todas las calles del país. Pero todo indica que así como su campaña de miente, no cumple y ahora está de divide al país 

correrá la misma suerte, es decir nadie le hará caso, porque este estilo de ofender, lastimar, enlodar a los otros, pegó 

una vez, pero otra vez como que ya no, como que la ciudadanía se aprendió la canción con López Obrador y se dio 
cuenta de que todo es mentira y ganas de verle la cara a la gente para ganar el poder y se hartó de tanto juego 

perverso. Y entonces no les hacen caso. Y menos con una candidata que no da color, por más apoyos que reciba de 
donde vengan. Y menos con un español que vino a jugar con la paz y tranquilidad de los mexicanos. Por eso lo más 

seguro es que esta tercera oleada de lodo sólo salpique a los mismos azules y a los demás nada de nada. Al tiempo. Con 
no hacerles caso, no pasa nada. Por lo menos el candidato priista, ni los pela y se mantiene en su campaña sin voltear a 

verlos y hace bien. DETUVIERON A USURPADOR DE PROFESIONES La Secretaría de Seguridad Pública del estado 

informó que el pasado 23 del presente elementos de la coordinación de investigación dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión derivada de la causa penal 73/2012del juzgado primero penal de esta ciudad en contra de MARCO TULIO 

GONZÁLEZ RODRÍGUEZ por el delito de usurpación de profesiones en agravio de la fe pública. Se dio a conocer que fue 
detenido en la avenida Alamo Dorado Fraccionamiento Villas del Alamo MUNICIPIO DE Mineral de la Reforma. MARCO 

Tulio González Rodríguez de 48 años de edad, con domicilio en calle Tulancingo 111 colonia Céspedes de esta ciudad 

capital, colaboraba como notario adscrito con el licenciado Jesús Fernando del Campo Ávila en la notaría No 1con 
adscripción al distrito judicial de Metztitlán y fue denunciado por el delito de fraude por las ciudadanas Yolanda Sánchez 

Barrera y Sandra Esquerra Sánchez, esto en el mes de agosto del 2011. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

El solitario de turismo: Renato Olivares Chávez secretario de Turismo y Cultura por el acuerdo político que dio origen 
a la coalición que llevó al gobierno del estado a Francisco Olvera Ruiz debido a su inexperiencia en la administración 

pública cometió yerros los que sumados a la tensa relación entre la jefatura del Partido Nueva Alianza (Panal) en el que 

milita, con personajes del Revolucionario Institucional (PRI) fue objeto de bloqueos y boicot. La secretaría pareció por 
momentos inmovilizada porque las gestiones y procedimientos administrativos incluso eventos, no contaron con el apoyo 

de otras áreas, a grado tal que no pudo armar un equipo de confianza, lo que hoy parece ser tema superado al 
integrarse paulatinamente al trabajo de equipo, además de sacudirse personajes que aludiendo posición política cobraban 

sin desempeñar tarea alguna. El caso más conocido es el de Víctor Hugo Vidal Álvarez que en el organigrama aparecía y 
cobraba como director general de turismo, pero su oficina permaneció vacía, si bien no es el único caso, que por cierto 

acaba de renunciar, porque este fenómeno se repite en otros niveles, sin duda obstruyó el funcionamiento de la 

secretaría, que también fue afectada por los ajustes del proceso electoral, al dejar sus encargos Francisco González y 
Palmira Venero. Boicoteado también desde su área de comunicación social, por su titular que se jacta de seguir 

reportándose con la ahora candidata plurinominal suplente Martha Gutiérrez, el secretario Renato Olivares, se esfuerza 
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para remontar todos los obstáculos, lo que ya se entendió en otros niveles, facilitando su tarea en los últimos meses, lo 

que debe aprovechar para ofrecer resultados en ese sector que debe ser un pilar de la actividad económica de la entidad. 

Un paso importante que da Olivares Chávez, es estrechar la relación con los empresarios del sector turístico, para 
impulsar los destinos que Hidalgo tiene, que no son pocos, para mejorar también la atención y aprovechar el efecto que 

aún tiene en el mercado nacional y en algunos casos internacional la campaña de Hidalgo en la Piel, diseñada por el 
futuro diputado federal Cuauhtémoc Ochoa Fernández. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Las cifras de los polémicos abortos: Ayer se celebró, si eso pudiera hacerse, el quinto aniversario de la entrada en 

vigor, en el Distrito Federal, de la legislación que permite interrumpir el embarazo durante las primeras 12 semanas de 

gestación. Un tema polémico sin duda. Las cifras conocidas indican que del 24 de abril del 2007 al 29 de febrero de este 
año sumaban 116 mil 469 solicitudes de información, que derivaron en 75 mil interrupciones del embarazo, lo que 

representa el 64.5 por ciento de solicitudes presentadas allá en la ciudad de México. De ese total, el 70.7% corresponde 
a mujeres del Distrito Federal, 21.8% a mujeres del Estado de México, y el resto a mujeres de diversos estados de la 

República Mexicana, encabezados por Puebla e Hidalgo que, ante la legislación restrictiva que existe en los estados, 
acuden al Distrito Federal para practicarse una aborto o interrupción legal del embarazo. Integrantes del Constituyente 

Feminista de Hidalgo, que presentaron estos datos, emplazaron al gobierno estatal y al Congreso local a cumplir con el 

compromiso de que no habrá ningún retroceso en nuestra legislación, como lo aprobado por algunos estados del país 
donde es reconocido el derecho a la vida desde el inicio de la concepción hasta la muerte natural, con el fin de que las 

hidalguenses puedan ejercer el derecho a una maternidad libre, gozosa y voluntaria, y vivir la maternidad como una 
opción y no como obligación. El tema, de por sí polémico, ha sido llevado a la tribuna con dos visiones contrapuestas, la 

del PAN y la del PRD, que han generado polémica y continuarán por esa ruta, no sabemos si con el verdadero interés de 

proteger a los seres humanos ubicados en este trance o por el único afán de llevar votos y voluntades a su molino, sobre 
todo ahora que estamos inmersos en un proceso electoral del vital importancia para el país. (Carlos Camacho, página 

03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

La corrupción somos todos: Recuerdo aquel eslogan que invitaba a la participación ciudadana en las tareas colectivas 
sintetizado en la frase de ―La solución somos todos‖; dicho enunciado aún no terminaba de popularizarse cuando ya el 

ingenio mexicano la había, conocedor de nuestros usos y costumbres, replanteado como ―La corrupción somos todos‖. Lo 
anterior viene a cuento por la noticia ya ampliamente publicada del caso Walmart, donde en principio la empresa destinó 

en los años más recientes algo así como 24 millones de dólares solo para aceitar la maquinaria de la corrupción que 

facilitó su crecimiento y funcionamiento en nuestro país. Pues bien, en México estamos acostumbrados a que cada 
semana se destape un caso de corrupción, pero también sabemos que casi nunca pasará de la denuncia; la impunidad 

está garantizada. Tantas historias sobre este tema conocemos, que prácticamente los mexicanos tenemos grabado en el 
inconsciente colectivo la certeza de que ―el que no tranza no avanza‖. En estos tiempos electorales en que los candidatos 

a la Presidencia de la República recorren el país, surge el tema de la honestidad en la vida pública. Hay estudios de 

opinión, como el recientemente publicado por el despacho Buendía & Laredo, que nos muestran con claridad lo que los 
encuestados piensan al respecto. Dicen que si regresa el PRI a Los Pinos, probablemente habrá más corrupción, tal vez 

se pacte con el crimen organizado, quizá se actúe irresponsablemente en el manejo de la deuda y del control de la 
inflación, pero aún así dicen los encuestados, estarán dispuestos  a votar por el PRI, porque creen que es el partido que 

generaría más empleos, que sacaría las reformas pendientes, que bajaría la violencia. Qué tragedia. Recuerdo aquel grito 

anónimo que clamaba: ―que se vayan los pendejos, que regresen los rateros‖. (Natividad Castrejón, página 04) 

Criterio-La Silla…  

Futbol y no partidos políticos Después de ver la pasión que levantan juegos como el Barcelona-Chelsea, y el poco 
entusiasmo que despiertan las campañas políticas, creo que es momento de sustituir con equipos de futbol a los partidos 

políticos. 

Las posibilidades de éxito son enormes. Para empezar, en lugar de institutos políticos tendríamos clubes con abonados en 
todos los rincones del país. Los militantes activos ocuparían su lugar en la cancha (una plantilla de 22 jugadores como 
mínimo), y los torneos servirían para decidir quién ocupa la presidencia de México y las gubernaturas, pues el campeón 

se quedaría con la titularidad del poder Ejecutivo, y los congresos se repartirían de manera proporcional de acuerdo con 
el lugar en la tabla general de posiciones. 
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Habría un gran torneo nacional de tres años, y 32 torneos estatales. 

El IFE, por supuesto, desaparecería para dar paso a un organismo de árbitros, y la regulación de los campeonatos estaría 
a cargo de una federación conformada por representantes de los gobiernos y de los equipos-partidos. 

Una vez finalizados los torneos se abriría un periodo de transferencias de jugadores, lo que evitaría que jugadores de un 
equipo renuncien y se vayan a otros clubes a punto de iniciar la liguilla. 

Las playeras, banderines y calcomanías de las campañas habituales tendrían un nuevo significado, en este caso más 
apegado al amor a la camiseta, y el espíritu deportivo se mantendría bajo el lema: ―Lo importante no es ganar, sino 

competir‖. 

Lo único que habría que estudiar a fondo es el tema del descenso. Pero algo se arreglará en el camino. (Manuel Baeza, 
página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Los nuevos pluris de Hidalgo  

Independientemente de los resultados del uno de julio, es un hecho que en la próxima legislatura federal, serán más las 
voces de los diputados hidalguenses que deberán escucharse en el recinto de San Lázaro Las curules que se renovarán 

en los meses próximos, contarán con un mayor número de legisladores, que por la vía de los plurinominales, alcanzarán 
un asiento, que al parecer, tienen práctica-mente seguro. PANAL, PRD, PRI, PAN y PVEM, han postulado a sus candidatos 

más fuertes para entrar al terreno de los debates y como es usual en los pluris, no tienen la necesidad del desgaste 
político que significan las campañas y los "baños de pueblo". En este escenario, segura-mente habrá voces con 

experiencia no sólo en el terreno legislativo, sino también en el ámbito de la gestión social, de la administración pública y 

con el conocimiento de las regiones de Hidalgo y sus demandas. Por ejemplo, Mirna García, postulada por el Partido 
Nueva Alianza, al ascender en la lista de los suspirantes a la diputación, deberá impulsar los asuntos relativos a la 

educación, no sólo des-de la visión sindicalista, que muchas veces resulta corta, para los graves retos que este rubro 
representa en el con-texto nacional. Cuauhtémoc Ochoa, quién hace dos legislaturas ocupó un espacio en San Lázaro, 

tiene la experiencia para participar en reformas a las legislaciones ambientales que miren hacia lo sustentable. Ochoa, 

quien hasta hace un año y cuatro semanas se desempeñara como secreta-rio estatal de Obras Públicas, representa para 
Hidalgo una especie de garantía, pues será su responsabilidad gestionar más recursos para el estado que sean 

canalizados a infraestructura. Pedro Porras Pérez, si bien fue poco afortunado al dirigir al Partido de la Revolución 
Democrática en Hidalgo, tendrá muchas posibilidades desde el recinto legislativo federal, para aportar al desarrollo social 

del estado. Por la composición social mayoritaria del PRD, Porras bien sabe que hay mucho por hacer ante la marginación 
y la pobreza, que tiene rostros y un lugar en las comunidades menos favorecidas del país y de Hidalgo. Y faltan María 

Cruz García de las izquierdas, Erick Marte del PAN, así como Nuvia Mayorga y Jesús Murillo, a quienes citaré en entregas 

próximas; en tanto, los que no tienen la diputación segura, siguen en campaña, a la es-pera de posibles debates y a la 
expectativa de la voluntad ciudadana, que seguramente los tiene inquietos. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que mientras el alcalde Eleazar García realizaba un recorrido por las obras en la Plaza Constitución, la candidata 

priista a diputada federal Mirna Hernández hacía lo propio a una cuadra del Mercado 1 de Mayo. Guardando su ―sana 
distancia‖ el munícipe ni se percató de la presencia de Mirna. Ella por su parte, hacía proselitismo con algunos locatarios 

que seguramente le hacían peticiones, y muy viva los ―capoteo‖ diciéndoles ―miren, ahí va al presidente aprovechen‖, 

aunque Eleazar, muy concentrado en su recorrido ni siquiera volteó a donde estaba la candidata tricolor y siguió a pie 
hasta Palacio. 

:Que las autoridades de la Secretaria de Salud de Hidalgo (SSH), anunciaron cambios en el Hospital General de 

Huejutla, comentarios apuntan a una reestructuración de los titulares del nosocomio, pero circula la versión de que 

fueron removidos por denuncias de negligencia y nepotismo que privan en este centro hospitalario. Este mal no es sólo 
en Huejutla, en todos los hospitales ―se cuecen habas‖, además se debe recordar que en febrero personal de Derechos 

Humanos visitó este lugar para constatar los servicios o ¿denuncias de malas prácticas? 

:Que los colores no importan y menos la ideología para Miguel Ortiz, ex líder del partido Movimiento Ciudadano en 
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Huazalingo, pues ahora resulta que su corazón naranja late por Xóchitl Gálvez, la candidata del Partido Acción Nacional 

(PAN) al senado, en lugar de apoyar a los de la izquierda estatal, y ahora que ya volteó su apoyo para la ex comisionada 

de los pueblos indígenas diciendo que ella es su ―gallina‖ para este 1 de julio, ¿cuántos otros de izquierda lo emularán en 
estas elecciones?. 

:Que en Ixmiquilpan ya se preguntan por las cifras reales de los gastos por el Festival Internacional de las Culturas 

Indígenas, y es que existe polaridad en las erogaciones. Se dijo que había 3.5 millones de pesos para apoyar este 

proyecto, pero no se tienen pruebas de los gastos, se dice que ahora Cipriano Charrez, intenta postergar la entrega de 
cuentas a los integrantes del ayuntamiento, sobre todo a las fracciones edilicias opositoras. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―México puede ser para algunos un mundo impenetrable, pero yo nunca lo vi así: es mi mundo cotidiano, es mi única 

realidad, es mi propia y muy personal historia épica, es mi país‖ 

Carol Miller 

Escritora, periodista y escultora de origen estadounidense 

―Estamos preocupados porque algunos productores le están vendiendo a Wal-Mart, entonces obviamente al caer, al 
desplomarse las compras de Wal-Mart, pues si le afectaría a este sector‖ 

Andrés Velázquez Vázquez 

Presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Pachuca  

―No tenemos datos certeros, es un tema delicado que sucede en el entorno familiar, es un asunto preocupante; en 

preescolar detectan situaciones delicadas y hay niños que empiezan a presentar conductas derivadas de tipo sexual‖ 

Ramón Flores Reyes 

Diputado local por el Partido de la Revolución Democrática 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que no cejan las demandas contra el gobierno federal (y de pasadita contra el PAN) por asuntos de mal manejo de 
programas electorales en Hidalgo. Primero fue el morral de Xóchitl, luego las presiones a beneficiarias de Oportunidades 

en Tulancingo y, ayer, una queja en las oficinas del IFE en el distrito I, con cabecera en Huejutla. Esta última 
corresponde a la molestia del PRI, que a través de Ignacio Castañeda Sánchez, pidió que se retiraran mamparas con 

anuncios del gobierno federal sobre los programas Oportunidades y Pisos Firmes instalados en las entradas a las 
cabeceras municipales y comunidades de esa región. 

que las campañas de los candidatos de Nueva Alianza en Hidalgo no terminan de levantar. Y es que existe una notoria 
desmoralización entre los profesores, principalmente por los incumplimientos de los ex dirigentes magisteriales y ex 

legisladores Moisés Jiménez y Alejandro Soto, algo que ha pesado desde entonces. Ahora falta que se le haga la 

diputación plurinominal a la también ex dirigente seccional del SNTE Mirna García López. 

que la maquinaria del tricolor trabaja a todo vapor en los preparativos con motivo de la próxima visita de Enrique Peña 

Nieto a Hidalgo ya como candidato oficial del PRI-PVEM. La meta del equipo de campaña de Peña Nieto en el estado 
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será superar, en organización y número de personas, los actos de campaña de Josefina Vázquez Mota y Andrés 

Manuel López Obrador. La primera visita del mexiquense será el 3 de mayo, en Tula, Tulancingo y Huejutla, y la 

segunda el 8 del mismo mes, con agenda por definir, aunque se espera que pase por Pachuca. 

que Andrés Manuel López Obrador ya tiene programada otra visita a Hidalgo. Será el 13 de mayo próximo, con 

paradas en Huejutla y Tulancingo. AMLO ya visitó el estado, pero estuvo en Actopan, donde reunió a una buena 
cantidad de simpatizantes. Habrá que estar atento a ver quiénes y cuántas personas lo acompañan. 

que hablando de candidatos presidenciales, se sabe que la próxima semana se definirán las fechas en las que Josefina 
Vázquez Mota haga actos de campaña en Hidalgo. La panista ya estuvo en Huejutla (acto que casi le cuesta un 

desmayo) y ese mismo pospuso su paso por Tulancingo. Ahora se habla de que en mayo visitará Pachuca, Ixmiquilpan, 
Tulancingo, Actopan y Tula. 

que autoridades estatales y municipales de la región del Altiplano hidalguense están muy pendientes de la actividad 
del Popocatépetl, pues en caso de que el volcán arroje mucha ceniza se tendrían que habilitar albergues y otras 

medidas de protección para los vecinos. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: A ver si así actuales alcaldes administran con pulcritud el erario público (redacción, 

primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

El equipo de campaña de Mirna Hernández Morales, candidata del PRI diputada federal por el distrito de Pachuca, 
denunció que en el fraccionamiento Tulipanes se le “extravío” una de las siete lonas de gran formato que 

promocionan la imagen de la abanderada tricolor. 

Aunque no responsabiliza a nadie en particular de este acto de vandalismo, tampoco descarta que el robo forme parte 

de la “guerra sucia” que se recrudece conforme se acerca el día de las votaciones. 

Después de casi un mes de campaña por fin conocimos a la candidata del PVEM al Senado de la República por la 

segunda fórmula en Hidalgo. 

Ayer, el área de prensa de esta agrupación proporcionó a los medios de comunicación una fotografía de la nopalense 

Adrian Basurto Rojo, cuya belleza es inobjetable. 

Suena en Radio Pasillo que el PAN ya tiene nueva candidata a diputada federal en el distrito de Tula. Se trata de Silvia 
Domínguez, aunque no ha sido formalizada debido posiblemente a que muchos panistas no están de acuerdo con su 

nombramiento. 

El caso es que el tiempo pasa y la cúpula albiazul no oficializa la designación, por lo cual militantes del blanquiazul y 

líderes locales piden se tome la decisión a la brevedad para no seguir perdiendo días de actividades proselitistas y, por 
ende, de posicionamiento en aquella región. 

 ―Juntos, pero no revueltos‖ contenderán el PRI y el PVEM en los comicios del próximo 1 de julio, ya que donde tengan 
candidato común –en Hidalgo únicamente se aliaron para la contienda de Presidente de la República- el nombre del 

aspirante aparecerá dos veces, una con el logotipo del tricolor y otra con la imagen de la agrupación ecologista. 

En el mismo caso están los postulantes del Movimiento Progresista, cuyo nombre se triplicará en las boletas. Para el IFE, 

por ejemplo, Andrés Manuel López Obrador es candidato del PRD, del PT y de Movimiento Ciudadano –antes 
Convergencia-. 

Las preguntas son qué tanto podría confundir al electorado esta nueva modalidad y si a Josefina Vázquez Mota, 
candidata presidencial del PAN, y en general a los aspirantes al Senado y la Cámara de Diputados federal, les dará alguna 

ventaja el hecho de aparecer solos. (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

ISSSTE sin dinero, y sin dinero no hay obras 

Alfredo Ortega, delegado del ISSSTE en Hidalgo, empieza a comprender lo que es amar a Dios en tierra ajena, porque 
simplemente lo dejaron sin dinero las autoridades federales, de tal modo que por lo mientras ya anunció que se cancela 

la construcción de la torre de especialidades. Empieza a pisar pues los terrenos de la cruda y amarga realidad, y a 
entender que no todo se resuelve con grillas. El panorama desolador sólo le habla de algo muy, pero muy claro: el 

gobierno Calderonista ha sido también un desastre en el aspecto administrativo. A ver cómo le echa la culpa a sus 

contlapaches priístas. 

¿Debatir o no debatir? He ahí el dilema 

Unos dicen que no están para engordarle al caldo a nadie, y por lo tanto se niegan a participar en debates porque se 
consideran virtuales ganadores. Otros están que brincan porque alguien les haga caso para debatir, pero en plena plaza 

pública sin reglas de por medio y a pura mentada de madre. Y por últimos los que gustos acudirían pero que de plano les 
tienen miedo. Es el caso de David Penchyna, quien le ha dicho a Xóchitl que con gusto, pero la susodicha se hace que la 

virgen le habla y nomás no contesta, es más dice que sí pero no con Penchyna, y sí con Omar. Vaya pues que le tiene 

miedo. 

Ya reapareció Martha Gutiérrez 

Resulta que la ex directora de Radio y Televisión de Hidalgo, Martha Gutiérrez, reapareció en la escena como candidata 
suplente de Nuvia Maryoga. Muchos no sabían a ciencia cierta a dónde había ido a parar la señora Gutiérrez, pero ahora 

ya lo saben que de plano le entró a la competencia política, aún cuando se habló que habría de incorporarse al equipo 

del ex gobernador, Miguel Ángel Osorio.  

Y el Virgilio Guzmán, también de regreso a las andadas  

Poeta y articulista, Virgilio Guzmán también reapareció como candidato suplente del Partido del Trabajo. En sus años 
mozos dirigente de la izquierda hidalguense, hoy Virgilio decidió ir con el PT pero quién sabe a dónde. Ahí está, el mismo 

personaje polémico de siempre. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El ex presidente municipal panista de Huejutla de Reyes, Alejandro Nava inició la lista de ex ediles detenidos por 
peculado, suman ya cinco eso si de todos los partidos políticos, para desvanecer cualquier duda de persecución política, 

los que se encuentran tras las rejas enfrentando procesos legales, no serán los únicos ya lo advirtió el auditor superior 
del estado. 

Al Tango 

Lástima que existe procesos  que ya prescribieron, sino algunos funcionarios y representantes populares tendrían que 

enfrentar a la justicia por las irregularidades que en su momento cometieron en los encargos que tuvieron, algunos dicen 
que hasta en la ex súper secretaría, cayeron algunos chicos, no los que deberían. Eso dicen en el Congreso. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Víctor Licona: El titular del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de 

Hidalgo está muy pendiente de las acciones correspondientes al organismo que dirige para subsanar la problemática que 
implica el pago por liquidación a varios jubilados, motivo por el cual no deja un solo minuto de mantener informados a 

los involucrados del estado sobre cómo avanza ese asunto.  
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Abajo-Gerardo Olmedo: Ahora el alcalde de Cuautepec sí anda preocupado, resulta que el presidente municipal 

decidió sacrificar las ganancias de la feria local para beneficiar a gente cercana a él para entregarle la concesión de la 

misma; adicionalmente al difundirse que la entrada al evento será gratuita es claro que en el ayuntamiento resentirán la 
pérdida del capital por ese concepto.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIOS 

Hace unos días Hermilo Bravo Olguín dejó la Subsecretaría de Egresos, cargo que fue ocupado de 

inmediato por Marco Antonio de la Cajiga. El relevo se verificó sin mucha publicidad y además del amplio currículum 
de De la Cajiga es sabida la cercanía y confianza que tiene con el gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

TERRENOS 

Los regidores priistas de Mineral de la Reforma, Teresa Pérez Ortiz y Marcelo Ramírez Meneses, andan muy 
atareados buscando terrenos en venta cerca del bulevar Las Torres. Varios propietarios de predios en la 

zona confirmaron a los grillitos que los representantes quieren comprar pues hay un proyecto de desarrollo 
así como una nueva vía de comunicación para esa zona. El problema es que los regidores ya pusieron el ojo en 

varios terrenos cuyos propietarios aún están indecisos en vender, así que los funcionarios municipales les dijeron que lo 

mejor es que se los vendan ahora porque en unos meses podrían expropiárselos. 

LISTONCITO 

Miguel Escamilla, el ex acalde de Mineral de la Reforma, hace largas antesalas en Palacio de Gobierno y en 

su ex oficina, en espera de ser recibido por el gobernador del estado. Según los grillitos, el alcalde 
“Listoncito” está desesperado porque ya le informaron que sus cuentas del programa Hábitat del 2010 y 

2011 simplemente no pasarán, lo cual constituye un delito, si es que no consigue justificar el gasto. 

JUGUETES 

Que al PRI estatal ya llegaron los juguetes que serán repartidos en diferentes comunidades el próximo 30 

de abril. El único problema es que todos los candidatos quieren su respectiva dotación, así como delegados y hasta 

suplentes y diputados locales ya levantaron la mano pidiendo el beneficio. Según las estimaciones, no alcanzarán para 
cubrir todas las solicitudes. 

 (Redacción, página 02) 
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